
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 23 

11  

FECHA: OCTUBRE 06 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Niños a salvo” 

 
“Para diputación independiente son 3 mil firmas” 

 “En 4 años, más de 35 mil nuevos empleos: Olvera” 

 “NO IRÉ POR LA LIBRE: J.A. ROJO” 

 
“Jales competen a Semarnat: FOR” 

 
“Por agua contaminada con asbesto ¡Al menos 300 muertes!” 

 
“Cáncer de mama, primera causa de muerte en mujeres” 

 
“RENTAN OFICINAS A POLÍTICOS” 

 
“Supera Hidalgo media nacional sobre empleo” 

 
“Caso Tlatlaya: otorgan libertad a 4 militares” 

 
“Firma México macropacto” 

 “Pelean cárteles la Tarahumara” 

 
“Planchan 12 países, México incluido, el pacto transpacífico” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Candidatura independiente a diputación, 3 mil 200 firmas: Los aspirantes a una candidatura independiente 

para contender por alguna de las 18 diputaciones locales requieren un promedio de 3 mil 200 firmas de apoyos para lograr la 

postulación. Tienen hasta el 13 de enero para expresar su intención de participar. Para la recolección de rúbricas contarán 
con 45 días, del 14 de enero al 27 de febrero de 2016, una vez que el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo los acredite como aspirantes tras haber presentado una serie de requisitos establecidos en la convocatoria. Los 
solicitantes deberán reunir 3 por ciento de firmas de los integrantes de la lista nominal de electores (con corte al 31 de agosto 

del 2015) del distrito que busquen representar en el Congreso local. El apoyo deberá provenir de ciudadanos de por lo menos 

la mitad de las secciones electorales del distrito electoral, cuando menos 1.5 por ciento de ciudadanos que figuren en la lista 
nominal de electores en cada una de ellas. De esta forma los aspirantes obtendrán la cédula de respaldo. De acuerdo con el 

número de integrantes de la lista nominal, un aspirante independiente a diputado local del distrito XI de Tulancingo requiere 
3 mil 376 firmas de 112 mil 561 ciudadanos que integran esa jurisdicción electoral. En el caso del distrito IX (Metepec), que 

integra a nueve municipios, el mínimo de firmas requeridas es 2 mil 987; en el distrito II de Zacualtipán, 2 mil 873, y en el 
distrito XIII, Pachuca Oriente, 2 mil 975 rúbricas de apoyo. Los aspirantes no podrán realizar actos anticipados de campaña 

por ningún medio. La violación a esta disposición se sancionará con la negativa de registro como candidato independiente o la 

cancelación de dicho registro. Asimismo, queda prohibido a los aspirantes, en todo tiempo, la contratación de propaganda o 
cualquier otra forma de promoción personal en radio y televisión. La forma en la que podrán realizar el trabajo de recepción 

de firmas es a través de reuniones públicas, asambleas, marchas y todas aquellas actividades dirigidas a la ciudadanía en 
general.  (José Antonio Alcaraz, página 05) 
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Crónica-Actualizan al personal en el IEEH: Capacitan al personal del Instituto Estatal Electoral (IEEH) rumbo al proceso 

comicial 2015-2016, mediante cursos especializados para orientar a empleados, así como autoridades y representantes de 

partidos, en términos actualizados sobre justicia electoral, entre otros; estos talleres serán impartidos por magistrados y 
litigantes de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En las 13 entidades 

federativas donde celebrarán comicios el próximo año el TEPJF realizará la Semana del Derecho Electoral, que organiza el 
Centro de Capacitación Judicial Electoral (CCJE) del tribunal, ponencia que presentarán ante el personal del IEEH y del 

Tribunal Electoral estatal (TEEH). El objetivo principal es otorgar a los participantes diferentes herramientas prácticas, así 

como actualización de conocimientos en materia de justicia electoral que les permitan reconocer los recientes ajustes de la 
reforma política. Los temas que impartirán son: control de constitucionalidad y convencionalidad, justicia intrapartidista, 

candidaturas independientes, precampaña, campaña y propaganda gubernamental, política y electoral, acceso a radio y 
televisión, así como criterios de procedimiento especial sancionador. La actividad académica contará con la participación del 

magistrado presidente de la Sala Regional Toluca, Juan Carlos Silva Adaya, así como los licenciados Germán Rivas Candano, 

Claudia Elizabeth Hernández Zapata, Ubaldo I. León Fuentes y Fabián Trinidad Jiménez. Estos cursos están dirigidos a 
magistrados locales, secretario general, proyectistas, secretarios de acuerdos, oficialía de partes, personal jurídico de apoyo, 

trabajadores de distintas áreas del instituto, así como directores y representantes de partidos. La consejera presidenta del 
IEEH, Guillermina Vázquez, indicó que esta actividad servirá como herramienta que coadyuvará con todo el personal.  (Rosa 

Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Capacita IEE a su personal y partidos: Con miras al proceso 2015-2016 el Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEE) organiza jornada de capacitación dirigida a su personal y a los representantes de los partidos políticos. 

Esto en coordinación con la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La finalidad es 
proveer a las autoridades y personal del órgano electoral conocimientos actualizados y herramientas prácticas en materia de 

justicia electoral que permita desahogar eficazmente sus responsabilidades. Ayer el magistrado presidente de la sala regional 

Toluca Juan Carlos Silva impartió “Control de constitucionalidad y convencionalidad”. En días próximos impartirán conferencia 
Germán Rivas Candano sobre justicia intrapardista, candidaturas independientes y paridad de género por Claudia Hernández 

Zapata. Ubaldo León Fuentes hablará sobre precampaña y propaganda gubernamental, política electoral, así como su relación 
con la libertad de expresión. Y acceso a radio y televisión por Fabián Trinidad Jiménez.  (Redacción, página 06) 

El Rollo-En el IEEH, aprueban convocatoria para candidatos independientes: Con el objetivo de dar lectura y 

aprobar el dictamen por el que se aprueba la convocatoria modelo único de estatus y formatos de documentos, dirigida a las 
y los ciudadanos hidalguenses que deseen postularse para candidatos independientes a: gobernadora o gobernador, 

diputadas o diputados locales e integrantes de las planillas de Ayuntamientos, el consejo general del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), celebró su primera sesión ordinaria del mes de octubre. Dicho acuerdo fue aprobado por unanimidad, 

mediante voto directo de las y los consejeros electorales: Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta; Salvador 

Domingo Franco Assad, Fabián Hernández García, Augusto Hernández Abogado, Martha Alicia Hernández Hernández, Uriel 
Lugo Huerta y Blanca Estela Tolentino Soto, así como el Secretario Ejecutivo, Vicente Ortega Sánchez.   (Redacción, página 

07) 

Capital Hidalgo-La Gran Carpa… 
 

¿Y LOS INDEPENDIENTES APÁ?: 
 

A cuatro días de haber sido aprobada y publicada la convocatoria para los aspirantes a gobernador, diputados 
y presidentes municipales que carecen del apoyo de algún partido político, nos comentan en el IEEH, que a la fecha 

ningún ciudadano se ha presentado a solicitar informes al respecto.   

¿Será que en el edificio de la Garza aún no terminan los disfraces de la gente que “mimetizarán” de candidatos 
independientes para hacer campaña? 

 
(Redacción, página 04) 

Vespertino Vía Libre-IEEH afina detalles para 4 to Parlamento Infantil: Listos los trabajos, la papelería, el calendario 

y sedes que dispondrá el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para la celebración de las Convenciones Distritales del 
4to Parlamento Infantil 2015, solo se está a la espera de los nombres de las y los servidores públicos que integrarán los 

Colegios Electorales en las convenciones. Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario Ejecutivo del IEEH, explicó que se 
imprimieron cerca de 3 mil carteles con el calendario, sedes y horarios para realizar las convenciones donde se elegirán a las 

y los legisladores infantiles que habrán de acudir a la Casa del Pueblo del 26 al 28 de octubre del presente año para celebrar 

dicho parlamento. Serán siete días de convenciones y se realizarán del 8 al 16 de octubre del presente año, por lo que de 
manera simultáneamente en un horario de las 10 de la mañana, el jueves 8 de octubre se hará en los Distritos de Actopan, 
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Ixmiquilpan y Apan, el viernes 9 de octubre en los de Zimapán, Jacala de Ledezma y Huichapan. Para el lunes 12 de octubre 

en Tizayuca, Atotonilco El Grande, el martes 13 de octubre en Tulancingo de Bravo y Tenango de Doria, el miércoles 14 de 

octubre en Tula de Allende, Tepeji del Río de Ocampo, San Agustín Metzquititlán y Pachuca Poniente. Mientras que el jueves 
15 de octubre en Zacualtipán de Ángeles, Molango de Escamilla y Huejutla de Reyes y el viernes 16 de octubre en Pachuca 

Oriente donde los Colegios Electorales, que estarán conformados por personal de las dependencias participantes y 
convocantes del parlamento asistirán. La labor de este grupo colegiado deberá presenciar la participación y evaluar su la 

participación infantil bajo cinco elementos que son: presentación-introducción, desarrollo de tema, tiempo de exposición, 

propuestas y dominio del escenario, el cómputo se hará ese mismo día y se entregará las debidas constancias.  (Nelly 
Téllez, página 02) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Prevén que alianza con AN signifique triunfos: Encargado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
para afinar y concertar una alianza con Acción Nacional para enfrentar las 16 elecciones de 2016 en el país, el exsenador José 

Guadarrama Márquez tiene confianza en que la conformación de un frente opositor permita alcanzar triunfos.  Con base en 
análisis electorales históricos y prospectivos, el actual secretario de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, 

advierte que en Hidalgo, luego de 86 años, podría darse una transición a la alternancia. Todos los grupos de poder sufren 

desgastes naturales al paso del tiempo, planteó y pone como ejemplo lo sucedido en el Distrito Federal. “Nosotros tenemos 
gobiernos desde hace más de 20 años, los cuales no tuvieron la capacidad de alternar con nuevos esquemas ciudadanos y 

ello desembocó en la pérdida de posiciones en las delegaciones. No hay caos, sólo es la muestra del desgaste no reparado en 
tiempo”, abundó. Sentado en la silla de un café pachuqueño, se estira a cada momento para saludar a los comensales, 

mientras busca las palabras correctas que le impiden confrontaciones o descalificaciones. “Hemos analizado que la intención 

del voto en zonas rurales, urbanas e intermedias, tiene una mayor decisión cuando hay un frente opositor, cuando la gente 
sabe que hay suficientes posibilidades de triunfo”, declaró. Estas posibilidades aumentan para la oposición al “tener un piso 

más parejo en materia electoral: el árbitro ya cambió; existen candidatos independientes que significan un gran paso y que 
por supuesto restarán votos para el partido en el poder; además el habitante más iletrado bien sabe cuándo están traficando 

con su pobreza”. Bajo estas nuevas circunstancias, existe el antecedente, según el jacalense de que en 70 de los 84 
municipios de la entidad, el PRD ha logrado gobernar. “Lo mismo hemos logrado los ayuntamientos de los corredores 

indígenas, como los urbanos y semiurbanos, con excepción de Pachuca, pero ha habido presencia de alcaldes en Ixmiquilpan, 

Huejutla y Tula entre otras igual de importantes”, expresó. Ello demuestra que los ciudadanos han buscado el cambio y lo 
lograron a través de las urnas. Las estadísticas muestran que durante los comicios para gobernador en 2010, dijo, la 

diferencia fue mínima del bloque opositor con el formado por el PRI-PVEM, fundamentado en esa posibilidad de triunfo. En 
estos momentos “cuando el PRI ya no tiene el capital suficiente para ganar una elección y recurre a su bisagra permanente 

que es el Verde Ecologista, tendrá que recuperar muchos de sus votantes perdidos por la promesa incumplida”. Una 

estrategia sencilla “que debemos seguir en estas elecciones es conseguir que si Pachuca se gana con mil votos, tenemos que 
asegurar mil 500, porque de esa manera evitaremos que las viejas prácticas de la despensa o la dádiva cambie el escenario 

por unos cuantos puntos decimales”. Guadarrama Márquez confió que Acción Nacional formalice el frente opositor en al 
menos seis entidades, entre ellas Hidalgo, porque eso significa un triunfo, tal como sucedió en la anterior elección, en la cual 

de seis gubernaturas, el frente ganó tres y en el resto la diferencia fue menor. Finalmente, el exlegislador planteó que las 

encuestas que fueron publicadas muestran que la suma de simpatías de la oposición rebasa a las posibles alianzas que 
formalice el priísmo en Hidalgo, el cual ha colocado gobernadores de un mismo grupo durante 86 años, con excepción de 

dos: Guillermo Rossell de la Lama y Manuel Sánchez Vite. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Hidalgo requiere alternancia, pero con político decente: Marte: El exdiputado panista Érick Marte Rivera 

exhortó a examinar el perfil de quienes aspiran a contender por la gubernatura de Hidalgo, pues si bien el estado requiere 

alternancia, afirmó, ésta debe darse con un político “decente”. “Conozcan la vida de cada uno de los que aspiran y vean quién 
habla con la verdad o simplemente es el discurso demagogo de todas las campañas”, señaló. Marte, quien pretende participar 

en la contienda por la gubernatura en 2016, afirmó que su compañero de partido Cipriano Charrez Pedraza, alcalde de 
Ixmiquilpan, le reveló que él no busca la candidatura panista a la gubernatura, pues su aspiración es llegar al Congreso 

estatal. “A mí me comentó que buscaría estar en el poder Legislativo (local)”. Sobre la encuesta que la semana pasada 

presentó Consulta Mitofsky, la cual lo considera como aspirante de Acción Nacional, el empresario dijo que resulta 
“reconfortante” que su trabajo “sea reconocido”. Consideró que la muestra de intención de voto (aplicada a mil personas de 

la entidad) señala que no empezara de cero y sabrá “remontar la desventaja”. (Emmanuel Rincón, página 05) 
El Independiente-Quita Marte a alcalde de Ixmiquilpan por gubernatura: (Víctor Valeria, página 06) 

Capital Hidalgo-Encuestas demuestran resultados alejados de la realidad: (Sergio Juárez, página 07) 
Plaza Juárez-Encuestas no le quitan el sueño al PAN, señala Erick Marte: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

05A) 
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Criterio-Llama Pedraza a la unidad priísta ante proceso 2016: Rumbo al proceso electoral 2016, el legislador Héctor 

Pedraza Olguín exhortó a su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), a no dividir. "Es hora de sumar, no de dividir, nada 

puede germinar donde imperan los ataques o el divisionismo, nuestro patrimonio más valioso en el PRI es la unidad. En 
nuestro instituto político todas y todos cabemos", dijo el diputado local durante la presentación de su segundo informe de 

actividades legislativas en Alfajayucan.  "Una carrera política no se hace ni se deshace en una coyuntura electoral. La 
oportunidad de ser gobernador, diputado federal, local o presidente municipal son transitorias; en cambio, la militancia y el 

partido que representamos son permanentes", sostuvo. El legislador representante de los municipios Alfajayucan, Cardonal, 

Chilcuautla e Ixmiquilpan, los cuales conforman el distrito XVI, añadió que la autoridad ética en política "se gana con la gente 
al estar pendiente de sus demandas, no se otorga por escalafón o derecho de sangre".  "En esta región nadie se gana su 

lugar por ser letrado o por las dadivas que ofrece, los espacios se gana por las causas que defiende", insistió. Pedraza Olguín 
manifestó que la legislatura local "basa su fuerza" en su pluralidad, diversidad y "entretejido de vocaciones". En este periodo 

legislativo, dijo, se ha lograron la aprobación de las leyes de Pesca y Acuacultura, de Apícola y la reforma política-electoral, 
con la cual se garantiza paridad de género para las próximas elecciones, así como da sustento a las candidaturas 

independientes. (Redacción, página 06) 

Crónica-Cumplirán tricolores con tema de género: Hay cuadros suficientes en el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) para cumplir con la paridad de género que obliga el Código Electoral local respecto a candidaturas tanto de diputaciones 

locales como alcaldías; de acuerdo con el dirigente estatal, Ricardo Crespo, y la titular del Organismo Nacional de Mujeres 

Priistas (Onmpri), Guadalupe Muñoz, en todos los municipios existen perfiles de féminas con experiencia y trayectoria para 
encabezar alguna de las 42 planillas de ayuntamientos. El líder tricolor sostuvo que todos los militantes tienen aspiración 

legítima, hombre o mujer, pero es importante que aquellos que pretendan una candidatura respeten los tiempos y 
convocatorias emitidas por el Comité Ejecutivo Nacional. Reiteró que la cúpula cuenta con liderazgos probados en municipios 

y jurisdicciones, por ello confirmó que la paridad de género no representa un problema para el partido, aunque no especificó 
en cuáles demarcaciones impulsarían planillas encabezadas por mujeres. “Analizamos cada municipio, no podría adelantarme, 

esperaría los tiempos para indicar el perfil que se requiere”. Por su parte la presidenta del Onmpri Hidalgo afirmó que el 

partido cumplirá con la paridad de género, pues la cúpula cuenta con suficientes perfiles en los 84 municipios. A principios de 
septiembre el Congreso local nuevamente reformó el Código Electoral para adicionar disposiciones referentes a la igualdad, 

específicamente para que cada partido político garantice la paridad de género en las candidaturas a diputados locales y 
ayuntamientos. Anteriormente la normativa electoral hidalguense estipulaba que “sólo en la lista de regidores se atenderá la 

paridad de género, por consiguiente alternarán las fórmulas de distinto género hasta agotar la lista correspondiente”. Con las 

reformas ahora la totalidad de las solicitudes de registro de planillas para ayuntamientos que los partidos políticos presenten 
50 por ciento son para mujeres y 50 por ciento encabezados por hombres. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Sol de Hidalgo-PARTIDO Verde NO impugnará SU nueva PRERROGATIVA: A pesar de que tiene todo el derecho 
de impugnar el esquema presupuestal establecido por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y que con toda seguridad 

ganaríamos en el órgano respectivo, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se abstendrá de hacerlo. Esto lo anunció el 

dirigente estatal del partido del tucán, Avelino Tovar iglesias, quien señaló: "aceptamos, acatamos y trabajamos con el mismo 
empeño, pues somos conscientes que de lo contrario se pueden afectar partidas estatales necesarias y primordiales para el 

desarrollo social de nuestro estado de Hidalgo". Lo anterior, luego de que el IEE aprobó el recorte a las prerrogativas de ese 
instituto político y que, en respuesta, el representante de ese organismo político ante el IEE, Alejandro López Camacho, 

señalara la posibilidad de impugnar ese acuerdo de los consejeros electorales. En un comunicado, el PVEM detalla que el día 

13 de julio del presente año, el Congreso del Estado Libre y Soberano de Hidalgo aprobó mediante sesión ordinaria una nueva 
fórmula de asignación de recursos públicos de los Partidos Políticos de la entidad, en lo referente al financiamiento de 

actividades ordinarias, permanentes y para gastos de campaña. Añade que fue el pasado miércoles 30 de septiembre en 
sesión ordinaria el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobó el nuevo esquema de financiamiento para 

los partidos políticos de la entidad. "Tovar Iglesias informó que este nuevo esquema de financiamiento es una reproducción 

del sistema nacional, con la diferencia de que este último se toma a partir del 65 por ciento del salario mínimo vigente y en el 
Estado de Hidalgo se parte del 25 por ciento", apunta el comunicado. "Esta nueva forma de asignación disminuyó 

considerablemente el recurso para PVEM y en menor proporción la del PAN y PT (en proceso de extinción) y a pesar que el PT 
y P. Humanista están en proceso de extinción, la Junta General del INE acuerda que se le seguirán asignando recursos por lo 

que resta del año. "En cuanto a PT y Movimiento Ciudadano, no alcanzaron el 3% de votación requerida para que se le 
asignarán estos recursos, sin embargo, estimaron pertinente otorgarlo con el argumento de los derechos adquiridos, 

consideraron que con este nuevo esquema afectarían su derecho a la asignación. Ese derecho lo tenían antes de que entrará 

en vigor la nueva disposición en el Código Electoral de Hidalgo vigente". En el caso contrario, asumió Tovar Iglesias, el PVEM, 
PAN y PT vieron reducidos sus recursos presupuestales con este dictamen, recurso con el que se consideraba realizar 

acciones de acercamiento en pro de la ciudadanía, "entendiendo la situación financiera internacional, nacional y por supuesto 
estatal, el PVEM, no tomará acciones legales en contra de éste dictamen. En otra parte del comunicado, Avelino Tovar 
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exhortó a demás Partidos Políticos sumar voluntad, restar fricciones y tomar acciones reales en beneficio de quien y por quien 

se deben, que es a la ciudadanía. (Redacción, Ojo: Política) 

 Plaza Juárez-NO IRÉ POR LA LIBRE: J.A. ROJO: José Antonio Rojo insiste en que va por la candidatura a 

gobernador del estado, pero nunca por encima de la unidad priísta El gobernador Olvera y Manlio, garantía de 
buena selección José Antonio Rojo afirma tajante que buscará la candidatura del PRI porque entiende que más que una 

aspiración debe ser un propósito fundamentado en un conocimiento y una visión del estado que lo mantenga unido, con un 

desarrollo equilibrado de sus regiones porque las hay que crecen a buen paso, pero otras no lo hacen, para salir de la 
pobreza e inscribirse de una vez por todas en el desarrollo nacional del país, y en eso -señala- basa su propósito para buscar 

la candidatura priísta al gobierno del estado. Subraya sin embargo que privilegia sobre todas las cosas la unidad del partido, 
de tal manera que no buscará la candidatura por otras vías que no sean las que fije el PRI, porque de esta actitud ha dado 

pruebas en repetidas ocasiones de su vida política, además de que el partido ha manifestado su apertura, su manifiesta 
actitud de puertas abiertas y de diálogo como expresión de buena política. ERA EL MOMENTO, POR RESPETO AL 

GOBERNADOR Precisa que es el momento adecuado de dar a conocer sus aspiraciones, porque pasado el quinto informe 

del gobernador Olvera es cuando se dan las circunstancias políticas para aparecer, una vez que el Jefe del Ejecutivo ha 
ejercido a plenitud su cargo para informar a los hidalguenses lo que se ha logrado en cinco años de gobierno, y añade que 

analizados los perfiles de los aspirantes ve posibilidades de competencia en una administración en que se han hecho bien las 
cosas en temas concretos como seguridad, educación y otros, aparte de una nueva dirigencia en el PRI nacional que es 

garantía junto con el gobernador del estado, como columnas fuertes de una selección de candidato limpia y transparente. 

ESPERARÉ LOS TIEMPOS Y LAS REGLAS, Y POR ENCIMA DE TODO ESTÁ LA UNIDAD DEL PARTIDO Rojo fue 
Presidente del PRI y ahora busca la candidatura del partido para ser gobernador, y a la pregunta de cómo cambian las cosas 

porque ahora está del otro lado del mostrador, señala que como Presidente del PRI buscó siempre a los mejores candidatos 
para lograr los triunfos para el partido, logrando los equilibrios a fin de lograr buenos regidores, síndicos, presidentes 

municipales propietarios y suplentes, y que su experiencia es de triunfos con buenos candidatos en aquella época, y que estar 
del otro lado del mostrador tiene que ver con un ejercicio de congruencia, de tal manera que lo que se hizo como dirigente se 

tiene que pensar y hacer ahora, esperando los tiempos del partido y las reglas que éste dicte, respetando a la dirigencia 

estatal y nacional, con reglas que acatará, de tal manera que lo que pidió como presidente deberá hacerlo en la práctica 
como un militante más, privilegiando una conducta que abone a la unidad del PRI como militante. ¿DE ACUERDO A LO QUE 

NECESITA HIDALGO Y EL PRI USTED SE ELEGIRÍA CANDIDATO A GOBERNADOR? A esta pregunta no responde con 
una sola palabra, deja que hablen por él sus logros de su carrera política y dice que tiene 20 años de servicio, aparte de los 

resultados partidistas desde las responsabilidades en el PRI; que fue secretario de Desarrollo Regional a los 27 años y se 

logró poner a Hidalgo en la media nacional en agua y luz estando en el cuarto lugar de la pobreza y se logró con planeación 
que cada peso que llegaba se gastara y no regresara a la federación, cumpliendo con la normatividad en los famosos 

refrendos, logrando en 1975 unos cien millones de pesos extras para los bulevares Colosio, Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan, las 
Universidades de Ixmiquilpan y de Huejutla además de participar en su planeación “del uso adecuado de recursos, conozco la 

planeación para el estado”. “Sé de las relaciones buenas con los maestros y lo más destacable fue el haber empleado todo lo 
que estuvo de mi parte para lograr la pacificación de Cinta Larga para que dos grupos de campesinos alcanzaran la paz y los 

terrenos quedarán en manos del gobierno para el trabajo, en un conflicto que había dejado muertos. Entonces son parte de 

la experiencia. Y como diputado federal hemos logrado los diputados 20 mil millones de pesos en tres años y las reformas 
que le darán al ciudadano apoyos importantes en la economía. Que las obras hablen y respondan a esta pregunta”, precisa. 

¿POR QUÉ FECHAS LOS ASPIRANTES SABRÁN Y DARÁN SU APOYO A QUIEN RESULTE EL CANDIDATO? “Puede 
ser por diciembre o por enero, en un ejercicio que pudiera hacer el partido para lograr un candidato de unidad que es lo que 

se desea”, responde a la pregunta de que si los aspirantes podrían por esas fechas dar su apoyo a quien lleve la delantera, de 

acuerdo a las mediciones del partido para mantener la unidad y las posibilidades de triunfo en la jornada electoral. Señala que 
enero podría ser el mes crucial, tal como sucedió este año. SÉ QUÉ QUIERE HIDALGO Y TENGO LISTO UN PROGRAMA 

DE GOBIERNO Dice que aspira a la gubernatura porque tiene una respuesta para sus carencias y sus problemas, con un 
programa de gobierno que presentará en su momento con la oportunidad que ha tenido de recorrerlo, lo que le ha permito 

saber qué le duele, de tal manera que lo mismo ha visto los niños descalzos de la región Otomí-Tepehua y trabajado por 

ellos, que las mujeres que cocinan en las cocinas de humo con leña en esas regiones o en la zona alta en Zimapán-Pacula con 
un palo para llevar agua, y por eso piensa aportar con este programa que quiere presentar. ¿METE LAS MANOS AL FUEGO 

POR LOS ASPIRANTES POR SU LEALTAD AL PRI Y PORQUE NO JUGARÁN CHUECO? “Yo deseo que no se rompa la 
unidad y los factores que veo son los de un gobernador con buena relación y diálogo y apertura con priístas y no priístas, con 

una dirigencia estatal con buen trabajo, con un nuevo delegado con oficio político hasta donde yo sé, y con Manlio Fabio que 
para mi que lo conozco, es garantía de que habrá apertura para el diálogo. Si habrá reglas, si hay buen diálogo, no veo por 

qué deba haber rompimientos. ¿PERO SI METE LAS MANOS POR TODOS? “Yo las meto por mí. Y no sólo las meto, he 

dado pruebas fehacientes durante mi carrera de mi disciplina con el partido y de mis convicciones en sus principios”. ¿PERO 
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NO SERÍA MUCHO QUE OTRA VEZ LE DIJERAN QUE SE VUELVA A ESPERAR...? Yo espero que la decisión sea 

distinta. Y SI NO ES CANDIDATO, ¿QUÉ PASA? En mi caso es complejo porque soy como la cabeza de muchos que tienen 

una aspiración política, y no sólo es lograr la candidatura al gobierno sino el impulso de muchos amigos, de muchos 
liderazgos y de muchos profesionistas que quieren participar como candidatos; y es mucho más complejo mi caso porque 

tienen verdaderas condiciones para ser candidatos. Y no siendo candidato, se debe buscar el diálogo para buscar esta 
posibilidad. (Redacción, página 02) 

Plaza Juárez-“Estoy en la mejor disposición”, asegura José Luis Lima Morales: * El actual delegado de la 

CORETT, señala que si su partido, el PRI, lo determina, está listo para ser parte de la transformación de la 
capital hidalguense como candidato a la presidencia municipal El próximo 5 de junio del 2016 el estado de Hidalgo se 

va a dar cita en las urnas para elegir a diputados locales, presidentes municipales y gobernador, en este contexto, en el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya están saliendo a la luz nombres de posibles candidatos para la alcaldía de 

Pachuca. Entre estos candidatos destaca José Luis Lima Morales quien actualmente ocupa el cargo de delegado en la 

Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT), y quien en entrevista dio a conocer que si el PRI lo 
determina y su autoridad partidista así lo decide, está en la mejor disposición de ser parte de la transformación de la capital 

hidalguense. Comentó sobre el avance y crecimiento del municipio, dijo que si todos ponemos un granito de arena y la mejor 
de las capacidades, se puede sacar un municipio que sea favorable para todos, aunque expuso que “hay situaciones que no 

se pueden cambiar de un día para otro”. “Un servidor cree que con el PRI podemos lograr muchas cosas, con el PRI debemos 

de hacer que la ciudadanía esté lo más tranquila y pueda beneficiarse a gran número de pachuqueños a través de programas 
tanto estatales como municipales”, expresó Lima Morales. El actual delegado de CORETT, recalcó que está esperando tiempos 

y el proceso a seguir por parte del partido, mencionó ser un ciudadano que ha transformado muchas instituciones por lo que 
agregó que se puede transformar el municipio de Pachuca. José Luis Lima Morales cuenta con gran trayectoria en la 

administración pública, donde ha logrado reconocimiento por todas las fuerzas políticas, se ha desempeñado como Secretario 
del trabajo y conflictos del personal de apoyo y asistencia a la educación, del comité ejecutivo de la sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), además de consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 

así como auditor superior del estado.    (Marco Antonio Cerón, página 05A) 

Síntesis-Descarta el PES alianzas; las leyes se lo prohíben: Para los comicios locales del próximo año, el Partido 

Encuentro Social está impedido legalmente para realizar algún tipo de alianza oficial, aseguró el dirigente estatal de dicho 

instituto político Natividad Castrejón Valdez, quien añadió que tampoco ven en su camino rumbo a dicho proceso electoral 
acuerdo alguno de facto. Al respecto, dio a conocer que los organismos políticos de nueva creación en sus primeras 

participaciones tanto federales como locales no pueden hacer acuerdos con las demás fuerzas políticas para los diferentes 
cargos de elección popular como el que se avecina en el estado y que tendrá lugar el primer domingo de junio del próximo 

año para gobernador, legisladores locales y presidentes. "En este caso como en el anterior en que ya participamos como 
partido político de nueva creación tanto en el estado como en el país, la ley marca que tenemos que participar solos y por ello 

es que no tenemos posibilidad legal de buscar una posible alianza con los otros partidos políticos, y es por ello que no la 

hemos buscado ni se han realizado propuestas en ese sentido". De igual manera, Castrejón Valdez afirmó que a pesar de que 
se tienen otras alternativas para realizar acuerdos de palabra, conocidos como "de facto" con los demás organismos políticos, 

es algo que tampoco han contemplado en su ruta de participación para las elecciones locales del siguiente año, por lo que 
tampoco hay acercamiento alguno con nadie en ese sentido. "Un acuerdo 'de facto' es una de las posibilidades que tienen 

todos los partidos para poder buscar juntos un cargo de elección popular, pero una alianza de facto no la vemos en nuestra 

ruta", ya que confían que en lo nacional como en lo local, tendrán un buen resultado.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Aspiran dos magistrados y secretario al TEEH: Sólo los magistrados Ricardo César González Baños y Manuel 

Alberto Cruz Martínez, así como el secretario general del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Javier Ramiro Lara 
Salinas, han confirmado su participación en el proceso de renovación de las magistraturas en la entidad, que tentativamente 

serán designadas el 26 de octubre por el Senado de la república. Así lo confirmó el magistrado presidente Alejandro Habib 

Nicolás, quien afirmó que aún no decide si intentará conservar su puesto en el tribunal comicial. “En mi caso no he tomado la 
decisión, seguramente lo haré en los próximos (días) a que se inicie la recepción de la documentación”, dijo el jurista a una 

semana de que se abra el periodo de reunir de requisitos e inscripción ante la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
república, en la Ciudad de México. En el tercer bloque de cuatro, los aspirantes a una de cinco magistraturas electorales en 

Hidalgo tendrán del 12 al 16 de octubre para entregar los requisitos señalados en la convocatoria. Una de las principales 
razones por las cuales Habib Nicolás no ha tomado la decisión de participar, afirmó, es porque el Senado no ha designado a 

los magistrados de los dos anteriores bloques: el primero corresponde a los estados Baja California, Tamaulipas y Zacatecas; 

el segundo, a Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Sinaloa. En ambos ya fenecieron las fechas de nombramiento. 
INAUGURAN CURSO Inaugurados por el magistrado presidente de la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
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la Federación (TEPJF), Juan Carlos Silva Adaya, ayer iniciaron los cursos de capacitación Jurídico-Electoral 2015-2016, 

realizada en las instalaciones del TEEH en Pachuca. Silva Adaya impartió la ponencia Control de constitucionalidad y 

convencionalidad. Los trabajos constan de 20 horas, mismas que se distribuirán del lunes a viernes y van dirigidas a los 
magistrados, secretario general, secretarios de acuerdo, actuarios, oficialía de partes, proyectistas y personal jurídico del 

TEEH, con miras a la elección de 2016. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-Sin decidir Habib si participará en renovación: A una semana de iniciar la renovación del Tribunal 
Electoral de Hidalgo (TEH), el magistrado presidente Alejandro Habib Nicolás no ha decidido si participará en el proceso de 

selección en el Senado de la República. En cambio, dijo entrevistado durante jornada de capacitación, participarán los 
magistrados Ricardo González Baños y Manuel Cruz Martínez, así como el secretario general Javier Lara Salinas. 

Señaló que los interesados deberán presentar papeles en la junta de coordinación política del Senado de la República, del 12 
al 16 de octubre. Ante la megaelección de gobernador, 84 presidentes municipales y diputados locales del próximo año, es 

básico que el tribunal sea dirigido por un magistrado sin filiación partidista, consideraron dirigentes de PAN y PRD. 

Habib Nicolás fue nombrado presidente magistrado en febrero de 2010 y pese a que dijo que renunció a su militancia desde 
ese día, su nombre fue incluido en el sistema priista de afiliados elaborado del primero de abril de 2013 al 31 de marzo de 

2014. (Víctor Valera, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Senado, ATRASADO en SIETE estados: Aunque el Senado no ha aprobado la designación de 
magistrados electorales locales en siete estados el 2 y 28 de septiembre, como lo acordó su Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), el próximo lunes comienza el proceso en tal sentido para otras cuatro entidades, en que la está incluida Hidalgo. 
Esto lo señaló el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro Nicolás Habib, quien señaló 

que serán sus homólogos Ricardo González Baños y Manuel Alberti Cruz Martínez, así como el secretario Ramiro Lara, quienes 
ya se pronunciaron por inscribirse en la convocatoria emitida el 21 de agosto por la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 

Señaló que será la Jucopo la que reciba los documentos correspondientes a los interesados en ser magistrados de los órganos 

jurisdiccionales locales, como ya lo hizo con los dos anteriores bloques anteriores integrados, el primero, por Baja California, 
Tamaulipas y Zacatecas, y el segundo por Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Veracruz. De estos, conforme a la convocatoria, 

los plazos para recibir documentación fue del 24 al 28 de agosto, y del 14 al 18 de septiembre, teniendo el Senado las fechas 
límites para los nombramientos, en igual orden, el 2 y 28 de septiembre pasados, sin que ello haya ocurrido conforme a la 

convocatoria emitida por la Jucopo. El tercero, apuntó, lo integran Hidalgo, Puebla, Tlaxcala y Veracruz, cuyos aspirantes 

deberán entregar documentos del 12 al 16 de octubre, teniendo la supuesta fecha de aprobación de esos nombramientos el 
próximo lunes 26 de los corrientes. Sin embargo, dijo, aún se espera el nombramiento de los magistrados de los dos 

anteriores bloques. "Sabemos que la Comisión de Justicia del senado ya se integró, siendo su presidente el senador Fernando 
Yunes Márquez, y se renovó la integración de la misma, pero hasta la fecha no se ha dado ninguna designación", apuntó el 

magistrado, quien dijo que en su caso aún no determina si participará en el proceso de selección y designación que encabeza 
el Senado, lo cual hará cuando se acerque la fecha para entregar documentos. CAPACITAN A PERSONAL DEL TEEH A 

través del convenio entre el TEEH y la Sala Toluca del Tribunal Electoral del poder Judicial de la Federación (TEPJF), desde 

ayer inicio la capacitación al personal jurídico por parte del magistrado presidente de la misma, Juan Carlos Silva Adaya, y 
otros ponentes, con miras a la elección concurrente de gobernador, diputados y ayuntamiento de 2016 en hidalgo. 

Entrevistado luego de la inauguración Silva Adaya señaló que el TEEH tiene un desempeño adecuado en relación con las 
demás órganos jurisdiccionales que atiende la Sal Toluca (Michoacán, Colima y Estado de México), pues le han modificado 

sentencias "menores", a partir de que la gran mayoría de los asuntos se confirman y otros son modificados. "Esto es una de 

las características principales del Derecho: los distintos tipos de interpretaciones y conclusiones", dijo, señalando que 
desconoce de alguna impugnación contra candados impuestos en los estados por candidatos independientes, aunque es un 

derecho presentar los medios de impugnación. Agregó que deberán hacerlo en los órganos jurisdiccionales locales y 
posteriormente, en el caso a candidaturas independientes a gobernador, pasan a la Sala Superior del TEPJF, mientras que las 

correspondientes a diputados locales y ayuntamientos, a las salas regionales, y para el caso de Hidalgo es la de Toluca. 

Finalmente, apuntó que los magistrados de las salas regionales no deben excusarse de asuntos que provengan de los estados 
de donde son originarios, sino sólo en aquellos casos en que afecte la imparcialidad e independencia de los juzgadores. 

(Redacción, Ojo: Política) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Industria cementera, punta de lanza hidalguense: FOR: En gira de trabajo por Atotonilco de Tula, el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz colocó la primera piedra de la ampliación de la planta de Cementos Fortaleza. Durante 

su intervención en el acto, el mandatario estatal aseguró que la tranquilidad, paz social, creación de nuevas instituciones 
educativas de nivel superior, conectividad; así como la posición geográfica del estado, dan certeza y confianza para atraer 

nuevas inversiones a Hidalgo. Ejemplo de lo anterior, dijo, es la inversión de 250 millones de dólares (mdd), que realizará 

esta empresa cementera en la ampliación de su planta, con lo que se incrementará su capacidad productiva de 2 a 3.5 
millones de toneladas anuales, de tal forma que la entidad continúe como la primera productora de cemento a nivel nacional. 

También se dio a conocer que de la inversión total de la obra, que terminará a mediados de 2017, un total de 12 mdd están 
destinados a la protección del medio ambiente. El jefe del Ejecutivo estatal destacó que, con esta inversión, Grupo Elementia 

demuestra que existe confianza en el estado para el desarrollo y crecimiento de las inversiones. Además, Olvera Ruiz 
manifestó que su administración trabaja de la mano con instituciones educativas de nivel superior, a fin de que las empresas 

encuentren talento en los jóvenes y, con ello, garantizar su operación, y destacó que con la nueva planta se generarán mil 

empleos directos. Por su parte, Francisco del Valle Perochena, presidente del consejo de administración de Elementia, 
agradeció al gobierno estatal el compromiso y hospitalidad que han mostrado a dicha empresa, lo que les ha permitido crecer 

y ampliar su infraestructura. Fernando Ruiz Jacques, director general de Elementia, enfatizó en su oportunidad que la 
empresa cementera ha hecho buena mancuerna con la administración estatal, ya que, manifestó, han encontrado las mejores 

condiciones para seguir creciendo, “creemos en México y en Hidalgo, estamos comprometidos para su desarrollo, por lo que 

son socios estratégicos para nosotros”, dijo.Finalmente, las autoridades informaron que esta nueva planta utilizará menos de 
15 por ciento en el consumo eléctrico, con respecto al estándar mundial, y menos de 8 por ciento en el control de emisiones, 

con tecnología de punta y alta eficiencia. (Redacción, página 07) 
Milenio-En 4 años, 35 mil empleos creados, destaca Olvera: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Rebasa la media nacional de empleo Hidalgo: JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Continúa ampliación de Cementos Fortaleza: (Sonia Rueda, página 03) 

Capital Hidalgo-Hidalgo se consolida como productor de cemento a nivel nacional: (Sergio Juárez, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo, punta de lanza nacional en la producción de cemento: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Tranquilidad y paz social, imán para nuevas inversiones: FOR: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Proyecto Pachuca debe cumplir con la Semarnat: FOR: (Susana Jiménez, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo, punta de lanza en la industria cementera a nivel nacional: (Redacción, página 05) 

Criterio-Inauguran instalaciones de empresa durante gira: Como parte de la gira realizada en Atotonilco de Tula, el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz inauguró las instalaciones de la empresa Odisa, ubicada dentro del parque industrial Quma. 
Ahí, el titular del Ejecutivo estatal agradeció la confianza de los inversionistas que han pensado en Hidalgo para traer sus 

capitales, y convertir así al sur de la entidad en el nuevo polo industrial del centro de México. En una ceremonia a la que 
asistieron diversos empresarios del ramo de la producción de equipos para la industria cementera del país, el gobernador dio 

a conocer las virtudes de la zona en la que se asienta esta empresa que, por lo pronto, ya atrajo la creación de 150 empleos 

directos. Además, dijo que la región de Atotonilco de Tula, particularmente donde se encuentra el parque industrial Quma, 
tiene una magnífica conectividad por su cercanía con la autopista México-Querétaro y con el Arco Norte. Con la presencia de 

Rafael Pescador, director general de Odisa; José Pablo Maauad, y de Fernando Moctezuma Pereda, diputado federal, el 
mandatario hidalguense ponderó el crecimiento de la zona por dos factores: vivienda y empleo. Ante esto, el mandatario 

estatal señaló que su gobierno garantiza la seguridad de las inversiones y de las familias, ello debido a que el estado ha sido 

reconocido como de los más pacíficos y seguros del país. De la misma forma, el jefe del Ejecutivo estatal refrendó su 
compromiso con los inversionistas, a quienes “tenemos que arropar para que crezcan y se fortalezcan, e invitar así a nuevas 

empresas para que vengan a invertir en la entidad”. En su intervención, José Pablo Maauad dijo que la puesta en marcha de 
esta empresa es parte de un programa de desarrollo y fomento de inversión ordenada, que está creando mejores espacios 

industriales, todo dentro de un marco de aprovechamiento de las cadenas productivas de la entidad, como la minería y 

fabricación de materiales de construcción. (Redacción, página 07) 
El Independiente-En pausa, Proyecto Pachuca: (Sonia Rueda, página 03) 
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Milenio-Garantiza legislación local paridad de género en candidaturas: Elguero: El secretario de Gobierno de 

Hidalgo, Salvador Elguero Molina, y el titular de la Coordinación General Jurídica del estado, Mario Souverbille González, 

afirmaron que, en la próxima elección, no sólo habrá una participación igualitaria y paritaria para legisladores, sino también 
para los 84 ayuntamientos. Esto, resaltaron, significa que las mujeres podrán participar en igualdad de condiciones para 

encabezar las planillas de todos los partidos políticos que cuenten con registro, un gran avance democrático del gobierno de 
Francisco Olvera, explicaron. Durante la segunda sesión del Consejo General de Planeación para la Agenda de Género de la 

Secretaría de Gobierno, se exhortó a seguir aplicando acciones precisas en los temas de la igualdad, la no discriminación y la 

no violencia contra las mujeres. Elguero Molina dijo que si bien se tienen grandes logros, es importante establecer un plan de 
trabajo para los últimos meses de la administración, a fin de generar acciones que trasciendan dentro de la administración 

pública, pero también hacia la sociedad. "Se han hecho muchas actividades para generar conciencia e ir disminuyendo esta 
problemática, sin embargo, no debemos perder el ritmo", dijo el secretario. Por ello, pidió, se fortalezcan las acciones en 

contra de la violencia en todas las áreas que conforman la Segob, tanto en Pachuca, como en las distintas regiones del 

estado. En esta sesión, también se informó sobre el seguimiento a la propuesta de modificación del Protocolo de 
Hostigamiento y Acoso Sexual, a iniciativa de la Unidad para la Igualdad para Mujeres y Hombres de la Secretaría de 

Gobierno, cuya titular es Claudia Franco Ángeles. Al respecto, Mario Souverbille dijo que, para este documento, se cuidó 
estuviera acorde a los parámetros institucionales y legales, que no invadan ningún ámbito de competencia, ni del Ministerio 

Público, ni de la Contraloría. Aseguró que este protocolo ya quedó listo para su expedición y publicación en el periódico oficial. 
El documento ya fue avalado por el Instituto Hidalguense de las Mujeres y por la Secretaría de Contraloría, sin embargo, se 

acordó darlo a conocer a to-das las dependencias antes de su publicación en el Periódico Oficial del Estado, como indica la ley 

en cuanto a estos casos en el estado de Hidalgo. (Nathali González, página 08) 
Crónica-REDOBLAR ESFUERZOS: (Redacción, página 02) 

Síntesis Hidalgo-Buscan acciones contra la violencia hacia las mujeres: (Susana Jiménez, página 07) 

El Independiente-Descarta Olvera afectaciones por recortes: El gobernador Francisco Olvera aclaró que los recortes y 
ajustes que realizarán a programas, obras y acciones, en el presupuesto 2016, serán desde el ámbito federal, por lo que está 

garantizado el ejercicio de recursos que implementa el gobierno estatal. En reciente visita el mandatario dijo que está 
asegurada la cartera de inversión para los programas que maneja el gobierno hidalguense y las participaciones en algunas 

obras a desarrollarse en lo que resta del año. Aclaró que los recursos que serán utilizados hasta finalizar el presente ejercicio 
fiscal son justos, por lo que se tendrá que trabajar de forma austera. En cuanto al proyecto presupuestal 2016, Olvera Ruiz 

dijo que los recortes son del ámbito federal, por lo que no afectan a los proyectos que se desarrollan por parte del estado. 

“Eso ya está contenido en el proyecto que presentó el secretario de Hacienda…son sobre todo programas que no 
demostraron eficiencia, o han caído en subejercicios.” Respecto al retraso en la aplicación de recursos públicos donde el 

gobierno federal tiene participación directa o indirecta, Olvera Ruiz dijo que en caso de ser necesaria una prórroga para la 
comprobación de aplicación, tendrá que ser generada por la federación. El Fondo Regional (Fonregión) es uno de los que más 

retraso registra en su aplicación, que se espera sea de 560 millones de pesos. Hace unos días Olvera Ruiz informó que ya 

tuvo reuniones con funcionarios relacionados con el manejo de dicho fondo, aseguró que en días serán depositados recursos, 
junto con otros, que en conjunto suman 700 millones de pesos. (Daniel Martínez, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Impulsa Eleazar nuevo transporte: Manifestó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que la capital hidalguense se 

convertirá en el primer municipio en Latinoamérica en contar con un sistema de transporte público de bicicleta hibrida, una vez que en 

próximas semanas ponga en marcha el programa “Bici Capital”. Puntualizó que el sistema de transporte citadino debe modernizarse, por 
ello se pensó en un plan mediante el cual se ofreciera un servicio en bicicleta de calidad a la población. García Sánchez subrayó que 
Pachuca contará con el primer sistema de transporte en bicicleta que ofrecerá servicio, cuya modalidad es sustentable y no generará 
afectaciones al medio ambiente. Pormenorizó que se trata de una nueva forma de transporte en que el usuario ahorrará tiempo en 
recorridos a bordo de bicicletas híbridas. En la primera etapa de introducción de este nuevo y novedosos sistema de transporte se pondrán 
en circulación 140 bicicletas que podrán ser abordadas en alguna de las seis estaciones que estarán disponibles en su primera etapa, 

sistema de transporte que funcionará por medio de una membresía anual. (Milton Cortés, página 05) 

El Independiente-Renta alcaldía oficinas a políticos y exfuncionarios: Exfuncionarios municipales, excandidatos a 
diputados federales y un militante en activo priista son los beneficiados de las rentas de oficinas de la presidencia municipal 

de Mineral de la Reforma, que suman millón y medio de pesos al año. De acuerdo con respuesta a una solicitud de 

información, con número de folio 172815, realizada por un ciudadano, la administración municipal del alcalde priista Filiberto 
Hernández Monzalvo rentó varios inmuebles para establecer oficinas de las secretarías de Obras Públicas, Desarrollo 

Económico, Desarrollo Social y del sindicato de trabajadores, entre otros. En total cada mes el municipio eroga del erario 
público 129 mil 562 pesos para pagar el arrendamiento de dichas oficinas que al año suma un millón 554 mil 744 pesos. 

El reporte de transparencia municipal enlista los inmuebles rentados, así como las áreas que ocupan, la cantidad mensual y el 
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arrendador. Este diario revisó el perfil de cada persona que es nombrada como arrendador y encontró que Alfredo Rodríguez 

Tapia, quien fue director Hábitat desarrollo municipal en Mineral de la Reforma durante 2007, alquila locales que son 

ocupados para las oficinas del INE en el fraccionamiento San Fernando, en Mineral de la Reforma, por una cantidad mensual 
de 4 mil 819 pesos. El municipio también renta oficinas que son ocupadas para la Secretaría de Desarrollo Económico en 

microparque industrial Canacintra a Gabriela Torres Palacios, quien es titular de gestión académica área común de la 
Universidad La Salle Pachuca y le pagan 17 mil 666 pesos al mes. La alcaldía también arrenda un edificio ubicado en la calle 

Venustiano Carranza, número 6-A en la colonia Centro, en la cabecera municipal, en el cual alberga las oficinas de la 

Secretaría de Desarrollo Social y Humano, Reglamentos y Espectáculos por la cantidad de 21 mil 500 pesos, la cual es una de 
las rentas más altas que paga el municipio. El beneficiado es Hugo Escamilla González, quien fue candidato suplente a 

diputado federal por el distrito 06 de Pachuca del Partido Encuentro Social. La alcaldía de Mineral de la Reforma otorga apoyo 
económico para cubrir renta de PAMAR en Azoyatla por 2 mil 500 pesos mensuales a un militante del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de nombre Tomas Juárez Pérez, presidente seccional en dicho municipio. El informe de transparencia da 
cuenta también que la presidencia municipal paga 12 mil 720 pesos para rentar un edificio para las oficinas de mantenimiento 

general y catastro municipal a Delfino Samperio Baños quien de acuerdo con datos oficiales de la Secretaría de Salud de 

Hidalgo tiene una plaza tipo M03018. La renta del corralón ubicado en la carretera Pachuca-Tulancingo, kilómetro 10.5, en la 
colonia Amaque, es por 21 mil 200 pesos y le pagan a Rosalío Monzalvo Vargas. La erogación más alta que realiza al mes la 

alcaldía es para pagar un edificio que la presidencia ocupa para oficinas de la Secretaría de Obras Públicas, ubicado en 
avenida Hidalgo número 58 colonia Centro por la cantidad de 23 mil 320 pesos a Verónica Callejas Islas. (José Manuel 

Martínez, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Dirigencia al margen I: Las dirigencias de los partidos polfficos en Hidalgo se han mantenido al margen de las intenciones 
de los aspirantes a puestos de elección de popular que buscan contender para los comicios del domingo 5 de junio de 2016.  

Al menos eso reflejan al exterior, sin embargo parece ser una actitud normal tomando en cuenta que para los tiempos 
oficiales se está a 100 días del inicio formal del arranque del proceso en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Aún así, poco 

se sabe, nada se oye y mucho se dice de lo que pueden hacer o dejar de, los dirigentes polliicos de los partidos con registro 

en el estado, mismos que tendrán que elaborar una aritmética organizacional para, primero, ponerse de acuerdo al interior y 
posteriormente plantarse de frente a la ciudadanía en busca de la confianza, que es el voto. Repasando las últimas 

apariciones de los presidentes partidistas, solo vemos a Ricardo Crespo del PRI en constantes giras y llamados de unidad ante 
la visibilidad de ya al menos 6 a 8 personajes quienes están de frente al electorado en busca de simpatía y acompañamiento 

para la selección de quien será el candidato o candidata a gobernador; en cuanto a diputaciones locales y ayuntamientos, 

comienzan a moverse las aguas en estos terrenos donde el mensaje tricolor sigue y seguirá, todo indica así, hasta el día 
previo a la emisión de la convocatoria y registros, donde habrá de esperar si hay de unidad o consenso, o bien si hay 

contienda interna. En el PAN, Asael Hernández Cerón se ha mostrado discreto y sin banderas, hasta el momento, donde solo 
uno o dos personajes han asomado las intenciones y él no se ha opuesto ni ha puesto barreras para que hablen o den 

conferencias. Como bien sabemos, en Acción Nacional luego son más institucionales que los institucionales y terminan 

acatando las designaciones, sean del CEN o de su partido en el estado. En cuanto al PRD, el líder Ramón Flores Reyes es 
quizá el que menos se ha dejado ver en público y de acuerdo con fuentes al interior del sol azteca, sus intentos van más por 

tratar de amarrar acuerdos al interior para posteriormente salir a emitir posturas y nombres; lo malo es que ya hay al menos 
dos personajes adelantados quienes intentan destacar más que el líder estatal. Aún así, el sol azteca siempre termina dando 

tumbos a sus principales adores y haciendo movimiento extraños de última hora, aunque ahora será jugar contra corriente 
propia, interna y contra Morena. Es este partido, el último en todo pero el primero en ocupar a los actuales partidos; no se 

sabe si continuará Andrés Caballero como representante en el estado pues ya se habla de que incluso no está operando como 

tal y todo será desde la región de Tula y con enlaces de la Ciudad de México. En cuanto al Partido Verde, el líder Avelino 
Tovar Iglesias es quizá la figura más fresca y renovada de los institutos, quien tiene la inmejorable oportunidad de evaluar y 

negociar su alianza para 2016; además, corre con la enorme fortaleza de haber librado metas desde que llegó a encabezar los 
trabajos hace un par de años. 

 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Y si se llevan los jales ¿Qué?: Para algunos es un asunto ambiental y, para otros, es de naturaleza estrictamente política, 
lo cierto es que el posible traslado de los denominados jales de Pachuca, ha generado “ruido” en distintos ámbitos. Presumo, 

sin conocer a fondo el tema, que es más el “ruido” generado, que los posibles efectos “negativos” que podrían derivarse de la 
remoción de esta tierra de minas. Cito, por ejemplo, que en las recientes tres décadas, varios tramos de estas “dunas” han 

desaparecido poco a poco. Cuando el equipo de futbol Pachuca, ascendió a la primera división profesional, durante el 

gobierno de Adolfo Lugo Verduzco, se decidió, contra la “necedad” del gobierno federal, encabezado por Carlos Salinas, la 
construcción del estadio Hidalgo. Fueron varios proyectos los que participaron para tal obra, pero el de la constructora ICA 

(Ingenieros Civiles Asociados) se adjudicó no sólo la edificación, sino la remoción de toneladas y toneladas de tierra de jal. 
Una parte de los jales, que se encontraban entre los bulevares Nuevo Hidalgo y Felipe Ángeles, fueron removidos hacia algún 

sitio, destino que a pocos interesó, pues la atención de la opinión pública, estaba centrada en la edificación de un estadio 

“digno” para la Cuna del Futbol Mexicano. Desarrollos habitacionales como los fraccionamientos Real del Valle y Puerta de 
Hierro, por ejemplo, fueron posibles gracias, precisamente, a que la compañía propietaria de los predios y de la tierra, 

sobrante de los procesos mineros, decidió remover los jales para dar “valor agregado” a los terrenos, para construir sobre el 
lugar, viviendas residenciales. El traslado más reciente de esa tierra, ocurrió en la década anterior, para poder construir una 

avenida que permitiera la comunicación entre el bulevar Río de las Avenidas y el Nuevo Hidalgo. En suma, los jales de 
Pachuca poco a poco se han ido removiendo, sin que, al parecer, exista un efecto negativo en materia ambiental. Habrá que 

identificar entonces, a quién beneficia el “ruido” en este asunto. 

 
 

(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Los 76 del PAN: El panismo doctrinario está de luto, sin duda que el partido fundado por Manuel Gómez Morín hace 76 
años, dejó atrás la doctrina, los principios y el espíritu con él fue creado para darle una alternativa al pueblo de México se 

estuviera de acuerdo o no, porque también surgieron en época alternativas que enarbolaban ideas contrarias y que también 
hoy están debidamente depositadas en el cesto de la basura de la izquierda mexicana. Acción Nacional como todas las 

instituciones políticas requieren de cambios y transformaciones, además hay quien sostiene que la derecha no requiere de 

ideología solo de objetivos que la conduzcan al poder para aplicar lo que ella entiende como gobierno y estado, sin embargo 
hay quien insiste en el viejo slogan de buscar el bien común. En este escenario para muchos panistas que aún creen en la 

doctrina que le dio origen a este partido político resulta lamentable la forma en que se vienen celebrando los 76 años de vida 
del PAN como sucedió el viernes en Tezontepec de Aldama, donde el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Asael 

Hernández Cerón, encabezó un acto al que ya se califica de esencia priista. Discursos sin contenido, buena cantidad de 

acarreados y rifa de aparatos electrodomésticos entre los asistentes que acudieron no convencidos, si interesados en obtener 
una plancha, una licuadora o un horno de micro ondas, lo cual fue celebrado por el neopanismo que se apodera de mayores 

espacios en la estructura del blanquiazul. Para el panismo doctrinario la actual dirigencia además de confrontada 
internamente permite la incorporación de personajes nefastos que provienen de otros partidos y realizan actos alejados de los 

principios que dieron origen a Acción Nacional, lo que resulta vergonzoso y populista, lo que ven como una peligrosa señal de 

una nueva derrota en 2016. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 

Las agresiones a periodistas: Pareciera que cada vez se imprime más dramatismo al tocar el tema, pero cuando las 
propias autoridades reconocen las cifras, ofrecen datos y plantean que “sí es peligroso el ejercicio del periodismo”, es cuando 

más solidaridad se debe mostrar con quienes de un modo u otro han padecido agresiones por el ejercicio de su labor en todo 
el país. La comisión especial del Senado de la República, para dar seguimiento a las agresiones contra periodistas y medios de 

comunicación, que preside Marco Antonio Blázquez Salinas, ofrece dos datos que son para alarmar: que en los últimos 15 

años 103 periodistas han sido asesinados en México y hay, desde entonces, 25 desaparecidos, cifras tomadas de la Fiscalía 
Especial para la Atención de Delitos Cometidos Contra la Libertad de Expresión, de la Procuraduría General de la República. 

Y hacen un comparativo desalentador y preocupante: en el gobierno de Felipe Calderón cada cuatro horas un periodista sufría 
algún tipo de agresión. En lo que va de la presente administración el tiempo se redujo a dos horas. Advierte esa comisión que 

“cuando la libertad de expresión es atacada en un país, la democracia retrocede” y en un contexto de corrupción e impunidad 
“es necesario un sector periodístico y de comunicación fortalecido”. Por eso es que han anunciado un foro de análisis sobre e l 
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tema, que se realizará en la Universidad de Xalapa, Veracruz, el estado que se ha convertido en el más riesgoso para el 

ejercicio del periodismo. Debemos reconocer que en Hidalgo el asunto no llega a tales extremos y que las agresiones son, por 

usar algún término, de menor calibre, pero por lo pronto está el caso de un reportero de la Huasteca que pidió medidas 
cautelares ante una serie de amenazas, vía mensajes de texto por teléfono celular. La dieron el apoyo, pero días después se 

lo retiraron y los agentes encargados de investigar el asunto le dijeron que sí pueden rastrear el origen de los mensajes, pero 
eso tiene un costo y lo debe cubrir el reportero. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

El teologo homosexual: El teólogo Krzyszof Charamsa anunció públicamente su homosexualidad. Bien por él. Y tal vez, 
bien por todos nosotros los católicos.El sacerdote hizo su anuncio ante los medios de comunicación acompañado de su pareja 

y levantó polémica. Reconoció allí mismo que sabía que debía dejar su trabajo en El Vaticano, y denunció lo que llamó 
homofobia al interior de la iglesia. Insisto. ¡Bien por Charamsa! Su gesto es difícil pero honrado. Sabe reconocer que como 

sacerdote no puede llevar una doble vida. Que anunciar su homosexualidad le costará trabajo y posiciones dentro de la 
Iglesia, pero prefiero ver a un Charamsa honesto, sin mentiras, que a un sacerdote con doble cara. Los sacerdotes optan por 

el celibato cuando asumen su vocación. Que un padre tenga pareja (hombre o mujer) es faltar a las reglas. No hay sorpresa 

en ello. Además no será el primer ni el último sacerdote en dejar su trabajo para vivir en familia. Eso no lo hace menos 
persona ni le quita su calidad de católico. Simplemente queda fuera de su ministerio. Punto. Tal vez el teólogo ya no tenga 

trabajo formal dentro de la Iglesia, pero seguramente su conocimiento de la religión y de la vida interna de El Vaticano le 
permitirá opinar e influir en un tema muy difícil para nosotros los católicos. Espero que lo haga con sabiduría, con prudencia, 

con argumentos. Que su figura se convierta en un puente entre los católicos homosexuales y el resto de la Iglesia. Los 

católicos necesitamos dialogar con mucho respeto. Y con el asunto del teólogo tal vez ganamos más de lo que perdimos.  

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Vecinos del fraccionamiento Colinas de Plata de Mineral de la Reforma, denunciaron que desde hace días se quedaron 
sin agua por lo que la ComisióndeAguayAlcantarilladlodeSistemasIntermunicipales les mandó una pipa sin costo alguno para 

ayudarlos, pero grande fue su sorpresa que los operadores les cobraron 50 pesos por subir el líquido a los tinacos pero sobre 
todo, hubo descontento ya que el agua se ve de dudosa calidad y con un color obscuro por lo que piden que se les garantice 

que es apta para consumo humano.  

 
:Que Hablando de la zona metropolitana, los delitos sigue al alza con la captura diaria de personas en supuestas acciones 

ilegales, como robo a personas en la vía pública, de viviendas y vehículos, por lo que colonias del sur de Pachuca y en 
MineraldelaReforma como VillasdePachuca, ElVenado, Tuzos y Tulipanes, analizan implementar guardias ciudadanas, pero con 

tecnología en cámaras web y sensores de alarmas; lo malo es que al descubrir a maleantes, están indefensos ante la inacción 

de la autoridad municipal de ambos lados.  
 

:Que Quienes festejaron a lo grande y con los suyos fueron los miembros de AcciónNacional en Hidalgo con sendos festejos 
por los 76 años del partido albiazul en todo el país y por 15 de existencia y permanencia en municipios tan alejados y 

contrastantes en la demarcación como Pacula, así como en TezontepecdeAldama, la tierra de su líder AsaelHernández. La 

verbena popular incluyó rifas para regalos, comida y música, en donde se dieron mensajes de unidad ante la incertidumbre 
de que no hay un gran candidato que enarbole a todo el panismo de cara a la gubernatura.  

 
:Que Ayer se inauguró la extensión de la empresa cementera más grande en Hidalgo, en AtotonilcodeTula, donde se 

prometieron cientos de empleos; a la cita acudió el propio gobernador quien dicen estuvo con representantes de varios 
sectores con quienes se comprometió a seguir dando todo el apoyo y recursos de cara al último año de la actual 

administración para evitar que haya especulaciones sobre la permanencia e impulso de proyectos para los hidalguenses de la 

región Tula-Tepeji. 
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Garantizamos la viabilidad de las empresas que han confiado en esta administración; nos comprometemos con el sector 
industrial, en quienes vemos a un pilar de desarrollo del estado"  

José Francisco Oliera Ruiz  
Gobernador de Hidalgo, sobre el crecimiento industrial de la región Tula-Tepeji  

 

"Es importante establecer un plan de trabajo para los últimos meses de la administración, a fin de generar acciones que 
trasciendan dentro de la administración pública, pero también hacia la sociedad"  

Salvador Elguero Molina  
Secretario de Gobierno de Hidalgo, sobre la paridad de género en las candidaturas  

 

"Hemos impulsado buenas prácticas de crianza que, junto a la seriedad con la que los productores hidalguenses deciden 
invertir, hemos podido avanzar en la mejora de la cantidad y calidad del ganado"  

Carmen Dorantes Martínez  
Delegada de la Sagarpa en Hidalgo, sobre el impulso a la ganadería ovina y caprina en la entidad 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que a pesar de que Mirna García López se encuentra en libertad bajo las reservas de ley, la profesora y exdirigente de la 

Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, no se ha presentado en dos ocasiones a las respectivas 

audiencias a las que ha sido citada por la autoridad judicial del estado. 
Lo anterior deja entrever las recomendaciones que le hace el depuesto exlíder moral de los maestros, Moisés Jiménez 

Sánchez. 
 

que en la ciudad de los satélites ya se manejan los nombres de prospectos para lograr la candidatura del Partido 
Revolucionario Institucional a la presidencia municipal de Tulancingo de Bravo. El galeno y exdiputado local Luis Alberto 

Marroquín Morato; el exdiputado federal y actual funcionario de la Sedatu, Víctor Velasco Orozco; Marco Antonio Briones 

Soto, exdiputado local; Enrique Macedo, director general del subsistema Cecyteh, y el diputado federal suplente Fernando 
Pérez; además, se suman Blanca Luz Soto, directora general en la Secretaría de Turismo, y Lorenzo Arroyo, coordinador 

regional de Planeación, más los que levanten la mano. 
Quien resulté candidato del tricolor, posiblemente enfrente a Damián Sosa Castelán, hasta ahora virtual candidato de Acción 

Nacional. 

 
que la exdiputada federal Mirna Hernández Morales sigue con su trabajo político con miras al proceso electoral local de 2016. 

Todo indica que no quita el dedo del renglón para llegar a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional o ser candidata a la alcaldía de Pachuca. 

En este espacio se ha dicho que Hernández Morales también pretende la diputación local, mientras tanto, la exlegisladora 

sigue convocando a reuniones con los cuadros pachuqueños de su partido inclusive extendiendo su gestión a otros municipios 
de la zona. 

 
que quien ha destacado en el CDE del PRI es el secretario de Organización, Rodolfo Hinojosa Fernández, pero por su falta de 

experiencia y tacto político. Es señalado de ser sólo un administrador de oficina sin trabajo político, lo que lo convierte en un 
desconocido para la militancia, pues sólo atiende en oficina y descarta salir a los municipios. 

No obstante presume el respaldo de su padrino político, el presidente de partido, Ricardo Crespo. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
La renta de oficinas gubernamentales es una jugosa anarquía 

 
(Redacción, página web) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 23 

1144  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Debido a varios factores como la confianza, seguridad y vías de comunicación con que cuenta la entidad, es cada vez más 
notable la inversión de capitales tanto nacionales como de las empresas o firmas extranjeras en Hidalgo. Así pues el tema de 

la generación de empleos es constante y ahora le permite superar la media nacional, según informa el gobernador en la 
reciente colocación de primera piedra para ampliación de una compañía cementera en el estado 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Guillermo Juárez. Coadyuva Juárez González a mejorar la calidad de vida de las familias hidalguenses. Como 

director general de la Comisión Estatal de Vivienda focaliza las labores para que las acciones y programas que este organismo 

gestiona sean para apoyar a las familias más desprotegidas y a aquellas que no son beneficiarias de sistemas de 
financiamiento tradicionales y desean adquirir un patrimonio inmobiliario o mejorar su vivienda. 

 
Abajo-Julio Hernández. Pese a que en Zacualtipán de Ángeles la gente insistentemente menciona el problema que 

representa, el alcalde aún no termina de “completar” la estrategia específica para que el tema de la inseguridad en colonias 

sea abatido, a ello se suma el inconveniente que enfrentan por las complicaciones para entregar en forma la documentación 
para acceder a beneficios de diversos programas, ya sea a escala estatal o federal. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
COMIDA  

El próximo sábado en un salón de fiestas ubicado sobre el bulevar Colosio, en la zona metropolitana de Pachuca, Francisco 
Javier Vargas celebrará su cumpleaños con una convocatoria, según los organizadores, de 5 mil o más 

personas. Como es sabido, Vargas busca la nominación “tricolor” al ayuntamiento de Mineral de la Reforma y 

trabaja desde hace mucho en esa demarcación para unificar opiniones a su favor. Las autoridades partidistas 
lo consideran, pero en la lista de posibles hay otros activos como el subsecretario de Gobernación, Alberto 

Escamilla, o el diputado local, Mario Alberto Cuatepotzo, por lo que la decisión final se ve aún lejana y más si 
tomamos en cuenta el factor de equidad de género. 

  
FESTEJO 

 Cumplió su primer fin de semana la Feria de San Francisco Pachuca Hidalgo 2015 y hasta ahora el saldo que 

reportan tanto organizadores como cuerpos de seguridad es blanco. Los festejos tendrán actividad casi todo 
octubre y es durante los fines de semana cuando se espera la mayor afluencia de visitantes a sus instalaciones. 

Según las estimaciones de los organizadores, el año pasado la feria reunió 800 mil personas y en su edición 
2015 la expectativa es alcanzar 1 millón de visitantes. 

  

OPERATIVOS 
 Las Secretarías de Seguridad Pública estatal y de Pachuca implementaron un cordón de seguridad en la zona 

metropolitana tras el incremento de denuncias sobre robos y asaltos en colonias de diferentes puntos. Vista 
Hermosa, Santa Matilde, Tulipanes, entre otras, son las zonas donde el semáforo delictivo encendió la luz 

amarilla durante las últimas semanas y por tal razón las autoridades reforzaron la vigilancia. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

  

PRI, líder total en encuesta:  
INFINIDAD DE comentarios y declaraciones generó la encuesta de preferencias en torno a los aspirantes al Gobierno de 

Hidalgo. 
 

LOS SONDEOS, como siempre se repite, reflejan las tendencias de un momento que pueden variar de un día para otro. 

 
SEGÚN Consulta Mitofsky, empresa que dirige Roy Campos, el PRI mantendría una clara ventaja en las próximas elecciones 

para gobernador y literalmente ganaría con cualquiera que sea el abanderado o abanderada. 
 

EN ESTE ejercicio únicamente se tomaron como referencia dos posibles aspirantes a la oposición: Isidro Pedraza por el PRD y 

Érick Marte, del Partido Acción Nacional. 
 

FALTA QUE surjan otras figuras de los partidos que compiten contra el tricolor, de modo que en este momento el reflejo de 
las preferencias electorales no son completas. 

 
LO QUE SÍ RESULTA CLARO es que el Partido Revolucionario Institucional se mantiene a la cabeza en forma indiscutible. 

 

DE ACUERDO con las conclusiones Mitofsky, que publicó incluso La Red de Periodistas, que coordina Martín Hernández, en 
primer lugar se ubica Omar Fayad, en segundo David Penchyna, tercero Fernando Moctezuma, en cuarto Nuvia Mayorga 

Delgado, quinto Alma Carolina Viggiano Austria y sexto José Antonio Rojo García de Alba, quien sorpresivamente fue incluido 
por la encuestadora. 

 

EN DÍAS anteriores Rojo García de Alba había declarado a la sección Ojo: Política, que publica este diario, que "va con todo" 
en sus aspiraciones al gobierno del estado. 

 
No hay que olvidar que se apuntó en la pasada competencia, aunque finalmente declinó. 

 
UBICANDO EN una virtual competencia Isidro Pedraza Chávez y Érick Marte Villanueva ocuparían los lugares segundo y quinto 

de la lista general, aunque no hay que perder de vista que se trata de una fotografía del momento. 

 
HAY QUE RESALTAR, insistir pues, que faltan otros aspirantes que surjan del Partido Tricolor, así como de otros partidos que 

posiblemente sean incluidos en los próximos sondeos de opinión. 
 

SEGÚN la encuesta, el PRI se encuentra muy arriba con casi el 27% de las preferencias, seguido de lejos por el PRD con el 

15% y después el PAN con casi el 9%.  
 

TODA LA semana anterior fue motivo de comentarios este sondeo de opinión que se realiza 8 meses antes de las elecciones y 
el cual indica que el 34% de los entrevistados se negaron a dar su opinión, lo que también es un ingrediente que podría 

mover la balanza. 

 
TAMBIÉN SE hizo un ejercicio a la inversa para saber cuál es el partido más rechazado y en primer lugar se ubicó el Partido 

de la Revolución Democrática, después al PAN, enseguida Movimiento Ciudadano, Morena, Partido Verde Ecologista, Nueva 
Alianza y Encuentro Social. 

 
EN CUANTO a los candidatos independientes, el índice de rechazo fue del 8%, aunque, como se sabe, tampoco en ese 

renglón existen definiciones claras de posibles abanderados. 

 
LA HOGUERA DE LAS aspiraciones creció, momentáneamente, luego de difundirse la encuesta... 

 
MENOS LAMINAZOS...A medida que la gente se acostumbra al Tuzobús ya son menos los laminazos que se producen al paso 

del moderno sistema de transporte. 
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PORQUE MUCHA gente tenía la mala costumbre de dar vuelta en la izquierda sin fijarse si venían en camino las unidades de 

12 metros. 

 
Por eso, al principio hubo algunos incidentes, pero ahora hay una mayor precaución, según estarán constatando los 

supervisores del proyecto, Jesús Romero, Manuel Rebollar Intriago y Alain Suvervielle, además del presidente del Consejo de 
administración del Corredor Felipe Ángeles, Joaquín Gutiérrez García. 

 

(Alejandro Sierra, página 06A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal- Caso Tlatlaya: otorgan libertad a 4 militares: Un juez federal de distrito liberó a cuatro soldados por falta 

de pruebas sobre su probable participación en los hechos del 30 de junio del 2014, en donde fallecieron 22 personas en 
Tlatlaya, Estado de México, y decretó formal prisión en contra de otros tres militares por el delito de homicidio, informaron 

fuentes judiciales. En tanto que la Procuraduría General de la República (PGR) dijo que interpondrá un recurso de apelación y 

aportará elementos de prueba para acreditar el delito y la probable o plena responsabilidad de las personas involucradas, los 
cuatro militares que jurídicamente se encuentran libres porque un juez federal no encontró suficientes pruebas para 

procesarlos por el delito de ejercicio indebido del servicio público en el caso Tlatlaya continuarán encarcelados en el Campo 
Militar Número 1 para enfrentar su proceso por violaciones al reglamento castrense. Los otros tres soldados seguirán tanto el 

juicio civil por homicidio como el militar. La resolución dictada por el Juzgado Décimo Cuarto de Procesos Penales Federales 
con sede en el Distrito Federal ordenó la libertad inmediata de los efectivos castrenses Alan Fuentes Guadarrama, Julio César 

Guerrero Cruz, Samuel Torres López y Ezequiel Rodríguez Martínez, en cumplimiento de un fallo emitido por el Sexto Tribunal 

Unitario del Estado de México, el cual determinó que la PGR violó sus derechos fundamentales, esto es, que no les permitió 
hablar con un abogado defensor, además de que tampoco les notificó el delito por el que estaban imputados. El juez dictó la 

libertad por los delitos de ejercicio indebido del servicio público, abuso de autoridad y encubrimiento en la hipótesis de no 
impedir la consumación de un delito. En el caso de Ezequiel Rodríguez, la resolución lo absuelve de este último ilícito. Según 

la declaración preparatoria de los efectivos castrenses, ellos se encontraban fuera de la bodega y no supieron lo que ocurrió 

dentro de la misma el día de los hechos, ya que brindaban lo que se denomina "seguridad perimetral".En lo que se refiere a 
los militares acusados del asesinato de 22 personas: Fernando Quintero Millán, Leobardo Hernández Leónides y Roberto 

Acevedo López, el juez consideró que sí existen suficientes elementos de prueba para que sean juzgados por los delitos de 
abuso de autoridad y homicidio calificado en agravio de 22 civiles. Además, serán procesados por el delito de alteración ilícita 

del lugar y de los vestigios del hecho delictivo, es decir, que alteraron la escena del crimen para argumentar que los 22 civiles 
habían muerto durante un enfrentamiento. Consultado al respecto, el penalista Juan Velásquez, quien conoce el expediente 

del caso Tlatlaya, señaló que los civiles reformamos el fuero de guerra precisamente alegando que los militares encubrían; 

ahora son los civiles los que los han enjuiciado y los liberan. ¿Qué es lo que sucede? Que las pruebas fundamentalmente de la 
ejecución son los dichos de las tres mujeres, de las dos presuntas prostitutas y de la mamá, nada más que esos dichos han 

sido absolutamente contradictorios porque han declarado varias veces y cada vez han dicho cosas distintas y entonces son 
contradictorias entre ellas y entre ellas mismas", refirió.  Al respecto, el abogado destacó qué tan eficaces serán esas pruebas 

si ni siquiera sirvieron para sustentar un auto de formal prisión, que se fundamenta con duda en tanto probable 

responsabilidad, y precisamente porque no hay prueba de la probable responsabilidad se les pone libres".  Velásquez explicó 
que en los juicios penales civiles en caso de duda y para la formal prisión se puede dictar ésta, pero en caso de duda para 

una condena se debe absolver, porque se requieren pruebas de la plena responsabilidad.  A manera de recuento señaló que 
el 30 de junio de 2014 una patrulla de ocho militares pasan por la bodega en la madrugada muy obscuro, pero es una bodega 

aislada iluminada con mucho ruido, los militares se acercan y los reciben a tiros, al grado de que hay un primer militar herido. 

Los siete militares restantes se enfrentan a los que están en el lugar y en el enfrentamiento los otros mueren".Velásquez 
expresó que "se dice que hubo una desproporción entre los militares heridos y los delincuentes muertos, nada más que hay 

que tomar en cuenta que eran ocho militares entrenados, con armamento y sobrios, los 22 muertos dan positivo a disparos 
de armas de fuego, a drogas y alcohol".  Hay tres mujeres en ese lugar, agregó, que se dicen en ese momento secuestradas: 

dos ellas presumiblemente prostitutas y la mamá de una joven que era novia de uno de los de la banda que muere en el 
tiroteo. Ellas declaran que los de la banda las amarran, las encobijan y les dicen que griten que están secuestradas; tras la 

muerte de los 22 presuntos delincuentes, los soldados rescatan a las tres mujeres.  -Mi pregunta es: si hubiera sido una 

ejecución, ¿qué sentido hubiera tenido que los militares hubieran dejado vivas a tres testigos de cargo, sobre todo cuando 
una de las testigos de cargo era la mamá de una joven muerta? Las rescatan, las entregan a la policía, el Ministerio Público, y 

ellas, y delante de defensores de derechos humanos y de abogados, rinden unas primeras declaraciones en las que jamás 
hablan de una ejecución", indicó.  Tres meses después, refirió, la mamá de la joven, ubicada como la testigo de la PGR bajo 

el alias de Julia, da una entrevista a una revista en la que por primera vez habla de una ejecución, y en el expediente no hay 
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pruebas de tortura alguna en su contra.  La PGR consigna a los ocho militares como responsables de homicidio, "pero en 

cuatro intentos no consigue una orden de aprehensión, sino hasta una quinta vez y con otro juez federal, distinto al que las 

había negado. El juez libra ocho órdenes de aprehensión".  Por su parte, mencionó, la Policía Militar detuvo a los soldados, los 
encarceló en la prisión militar, pero a disposición del juez federal, quien les toma su declaración preparatoria y en el término 

constitucional de las 72 horas a uno lo declara libre porque habla sido herido; se habla quedado en la entrada de la bodega. 
(Doris Gónora y Juan Omar Fierro, primera plana) 

La Jornada- Caso Tlatlaya: otorgan libertad a 4 militares: Los ministros de Comercio de 12 naciones del Pacífico, entre 

ellas México, alcanzaron un acuerdo sobre un amplio pacto comercial que reducirá las barreras arancelarias y establecerá 
estándares comunes, informó un alto cargo cercano a las negociaciones. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, 

reaccionó de inmediato a la noticia y expresó, según el portal Rusia Today (RT): No dejaremos a países como China escribir 
las reglas de la economía global. En México, el presidente Enrique Peña Nieto celebró la conclusión de las negociaciones del 

ATP, al calificarlo de acuerdo de vanguardia con el que México fortalece su integración comercial con el mundo. A través de 

su cuenta de Twitter @EPN, el mandatario escribió: El Acuerdo de Asociación Transpacífica se traducirá en mayores 
oportunidades de inversión y empleo bien remunerado para los mexicanos. A su vez, Obama declaró: No podemos permitir 

que países como China escriban las reglas de la economía global. Nosotros debemos escribir esas reglas, abriendo nuevos 
mercados a los productos estadunidenses, estableciendo altos estándares para la protección de los trabajadores y 

preservando nuestro medio ambiente, citó RT. El mandatario señaló que la asociación transpacífica elimina más de 18 mil 

impuestos sobre las mercancías procedentes de Estados Unidos, garantiza el empleo y la protección de medioambiente. El 
gobierno de Obama ha promovido el acuerdo como parte de una estrategia para aumentar la influencia estadunidense en las 

zonas de gran crecimiento en Asia y para contrarrestar la influencia creciente de China, que ahora no forma parte del acuerdo 
pero podría incorporarse más adelanteñ El ambicioso pacto, que trasciende las barreras comerciales, define normas laborales 

y ambientales y protege la propiedad intelectual de las corporaciones multinacionales. Se propone estimular el comercio entre 
Estados Unidos, Canadá, México, Chile, Perú, Australia, Nueva Zelanda, Japón, Brunei, Malasia, Singapur y Vietnam. El 

acuerdo podría remodelar industrias e influir desde los precios del queso hasta el costo del tratamiento para el cáncer. El 

Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (ATP) tiene efectos en 40 por ciento de la economía mundial y 
podría presentarse como un legado del presidente Obama, si es ratificado por el Congreso. Obama dijo en Washington que el 

acuerdo nivelará el campo de juego para los trabajadores y empresas de su país. Aseguró que los estadunidenses tendrían 
meses para prepararse para el pacto antes de que lo promulgue. Aplaudió las conclusiones del acuerdo y destacó que incluye 

compromisos laborales y ambientales más fuertes que cualquier otro acuerdo, promueve una Internet abierta y refuerza las 

relaciones estratégicas con sus socios y aliados en la región. La Casa Blanca destacó asimismo que el ATP promoverá los más 
altos estándares de transparencia y anticorrupción de la historia, pues obliga a los países a ratificar o aceptar la Convención 

de Naciones Unidas Contra la Corrupción. A su vez, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine 
Lagarde, anticipó que el ATP generará ganancias significativas en comercio e inversiones globales, aunque señaló que es 

necesario conocer todos los detalles antes de emitir una evaluación integral. Aunque consideró necesario conocer todos los 

detalles del ATP antes de emitir una evaluación integral, Lagarde dijo esperar que el acuerdo facilite el camino a “una nueva 
generación de esfuerzos de integración comercial profunda  Aliento a otros países a renovar sus esfuerzos para completar las 

negociaciones actuales y a la comunidad internacional en general para rencender las iniciativas comerciales multilaterales 
para asegurar un sistema de comercio global congruente, señaló. Pacto controvertido El ATP ha sido motivo de 

controversia debido a lo secreto de las negociaciones que se han realizado en los últimos cinco años y la amenaza percibida 
por una serie de grupos de interés, desde los trabajadores de la industria automotriz en México a las granjas productoras de 

leche en Canadá. La ronda final de negociaciones en Atlanta, que comenzó el miércoles, se había estancado por la 

interrogante sobre cuánto tiempo debería permitirse un monopolio de medicamentos biotecnológicos de última generación, 
hasta que Estados Unidos y Australia alcanzaron una solución. Los equipos negociadores han estado enfrentados sobre el 

periodo mínimo de protección de los derechos de datos utilizados para producir medicamentos biológicos. Estados Unidos 
buscaba un lapso de 12 años de protección para alentar a las farmacéuticas a invertir en costosos tratamientos biológicos, 

como para combatir el cáncer. Australia, Nueva Zelanda, y grupos públicos de salud querían cinco años para reducir los 

costos y la carga de programas médicos subsidiados por el Estado. Por separado, Estados Unidos, México, Canadá y Japón 
también concordaron en las normas que rigen el comercio de vehículos, que dictan cuántas partes de un coche deben ser 

fabricadas dentro del ATP para calificar con el estatus de libre de impuestos. El Acuerdo de Asociación Transpacífica fue 
convenido después de negociaciones maratónicas en Atlanta durante el fin de semana. Creemos que contribuye a definir las 

reglas del curso para la región Asia-Pacífico, afirmó el representante comercial estadunidense Michael Froman. El primer 
ministro japonés Shinzo Abe saludó el acuerdo básico como una política visionaria para todas las naciones participantes que 

comparten valores y tratan de crear una zona económica libre y justa. El acuerdo todavía debe ser aprobado por el Congreso 

de Estados Unidos, donde existe fuerte oposición. El presidente Barack Obama debe aguardar 90 días después del acuerdo 
para firmar el pacto y solo entonces el Congreso empezará a debatirlo. Se lograron balances adecuados en temas sensibles: 
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Guajardo México logró los balances adecuados en los temas sensibles para la industria del país durante las negociaciones del 

Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (ATP), que concluyeron este lunes en Atlanta, aseveró el titular 

de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. El funcionario declaró: México logró los balances adecuados entre 
los intereses ofensivos y las sensibilidades en áreas como la cadena autopartes-automotriz, textil-vestido y productos 

agropecuarios como arroz, productos cárnicos, y el sector lácteo, temas que habían demorado la conclusión de las 
conversaciones entre los 12 ministros de los países integrantes del ATP. Señaló que cada uno de los gobiernos representados 

en Atlanta mostró voluntad política, pragmatismo y flexibilidad en las conversaciones. México y las 11 naciones restantes 

hicieron historia al concluir un acuerdo con un nivel de ambición, amplitud y estándares nunca antes alcanzados. Para México, 
según el secretario de Economía, el acuerdo abre oportunidades de negocio para el sector productivo en seis mercados de 

Asia-Pacífico (Australia, Brunei, Malasia, Nueva Zelandia, Singapur y Vietnam), la región que tendrá el mayor crecimiento 
económico en los próximos 25 años. (Reuters, Ap, Notimex y Afp, primera plana) 

Excélsior- Pelean cárteles la Tarahumara: Loss cárteles de la droga se pelean la sierra Tarahumara en una espiral de 

violencia que en un mes hizo que fuera el foco rojo de la entidad. A pesar de que los índices de homicidios dolosos por arma 
de fuego han disminuido notablemente en el estado, en algunos municipios de esa zona hay más ejecuciones que en la 

capital y la propia Ciudad Juárez, considerada años atrás como la urbe más violenta del mundo. Aun cuando el fiscal del 
estado, Jorge González Nicolás, festejó que septiembre es el mes que ha tenido menos homicidios en el año, 75 en total, los 

contrastes muestran el alto grado de violencia que persiste en la Tarahumara. Mientras en Ciudad Juárez ocurrieron 17 

ejecuciones, en la zona sur de la sierra se registraron 21; la mayoría, alrededor de 15, en el municipio de Guadalupe y Calvo. 
Otro municipio de alta peligrosidad por la presencia de criminales es Chínipas, en la zona occidente del estado, región que 

presentó 15 homicidios con arma de fuego. El fiscal explicó que las cifras son así porque en la Tarahumara hay un amplio 
territorio donde chocan bandas criminales a balazos, porque así dirimen sus controversias. Recientemente en Guadalupe y 

Calvo se enfrentaron Gente Nueva y La Línea, brazos armados de los cárteles del Pacífico y de los Carrillo Fuentes, 
respectivamente; hubo 10 muertos. Especialistas señalan que la violencia creció tras la fuga de Joaquín El Chapo Guzmán. 

Tarahumara hace palidecer a Juárez Tras la fuga del Chapo Guzmán, los homicidios en la zona del Triángulo Dorado se 

dispararon por encima de los que reporta la ciudad fronteriza y la capital de Chihuahua. La fuga de Joaquín El Chapo Guzmán 
trastocó el mapa de la violencia en Chihuahua: la sierra Tarahumara es ahora la capital de los homicidos —sobre todo a 

causa de la lucha a muerte entre los cárteles del Pacífico y el de los Carrillo Fuentes—, mientras que Juárez, otrora el lugar 
más peligroso del mundo, tiene índices más bajos de criminalidad. Aun cuando el fiscal del estado, Jorge González Nicolás, 

festejó que el pasado mes septiembre es el que ha tenido menos homicidios durante el año, con 75, los contrastes muestran 

el grado alto de violencia que persiste en la Tarahumara, ya que mientras en Ciudad Juárez se dieron 17 ejecuciones, en la 
zona sur de la sierra se registraron 21, la mayoría —alrededor de 15— en el municipio de Guadalupe y Calvo. Otro municipio 

de alta peligrosidad por la presencia de grupos criminales, es el de Chínipas, en la zona occidente del estado, región que 
presentó 15 homicidios con arma de fuego, número superior al dado en la ciudad de Chihuahua. El propio fiscal chihuahuense 

explicó que estas cifras se deben a que en la sierra Tarahumara hay un amplio territorio donde se dan enfrentamientos entre 

bandas criminales, con saldos de varios muertos. “La gran mayoría de las acciones de los delincuentes se dan por 
enfrentamientos entre ellos, son acciones alejadas de los pueblos, de las comunidades. Y son en sus municipios, que es como 

ellos dirimen sus controversias, cuando se topan en aquellos lugares”. Frontera caliente  Esto se explica, en parte, porque 
estas entidades se encuentran en la zona conocida como el Triángulo Dorado, sección de la sierra Tarahumara donde 

convergen los estados de Sinaloa, Durango y Chihuahua, y es ideal para la siembre de enervantes. Por ejemplo, la Quinta 
Zona Militar informó que destruyeron durante el mes de septiembre 40 plantíos de mariguana, con una superficie de 54 mil 

900 metros cuadrados. El pasado mes de septiembre, en el municipio de Guadalupe y Calvo, se dieron dos enfrentamientos 

entre grupos armados, de Gente Nueva y La Línea, brazos armados de los cárteles de la droga del Pacífico y de Carrillo 
Fuentes, respectivamente, con saldo de cinco hombres muertos en cada uno de ellos. Ese mismo mes, pero en Chínipas, al 

occidente, un comando armado atacó una comunidad, asesinando al único policía municipal de la zona, de 72 años de edad. 
Al acudir la policía y el Ejército, se enfrentaron a los criminales, abatiendo a dos de ellos. Piden auxilio Este incremento en 

la violencia en la sierra Tarahumara, que afectó a la población ajena a los cárteles del narcotráfico, obligó al gobierno de 

Chihuahua a solicitar el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, cuya respuesta fue enviar a cientos de militares a la 
zona sur de la sierra Tarahumara, principalmente a Parral y Guadalupe y Calvo. Paralelamente, el fiscal Jorge González 

Nicolás, promovió, en una reunión agendada por la Secretaría de Gobernación, que los estados de Sinaloa, Durango, Sonora y 
Chihuahua permitan el ingreso a sus regiones de policías estatales para capturar a los criminales que evaden la justicia 

trasladándose de una región a otra. El problema en la sierra Tarahumara es tan grave por la presencia de los cárteles de la 
droga, que de acuerdo a estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los homicidios por 

cada 100 mil habitantes, es muy superior al índice nacional. Por ejemplo, en septiembre Chihuahua registró el menor índice 

de homicidios con arma de fuego: se dieron 17 en Ciudad Juárez, que tiene una población de cerca de dos millones de 
habitantes, mientras que en el municipio de Guadalupe y Calvo se dio el mismo número de ejecuciones, con poco más de 50 
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mil habitantes. Tan sólo en la sierra Tarahumara se reportaron en septiembre 36 homicidios con arma de fuego, ligados al 

narcotráfico, en tanto que en Ciudad Juárez y Chihuahua Capital, solamente se registraron 27. El factor Chapo Algunos 

especialistas han señalado que el incremento de la violencia en la sierra Tarahumara se dio luego de la fuga de Joaquín El 
Chapo Guzmán, ya que históricamente el cártel del Pacífico ha peleado violentamente contra La Línea, para apoderarse del 

territorio Chihuahuense, especialmente el llamado Triángulo Dorado, en lo más abrupto de la sierra Tarahumara, especial 
para la siembra de mariguana, amapola y la instalación de laboratorios para elaborar drogas sintéticas. Desde la fuga de El 

Chapo, en el municipio de Guadalupe y Calvo, enclavado en la zona de el Triángulo Dorado, los homicidios han ido creciendo 

desde junio con 8, 9, 10 y 15 homicidios cada mes. Conscientes de ello, el fiscal de Chihuahua anunció que se realizarán 
incursiones policiales y del Ejército en este territorio, incluido Sonora, con células pequeñas o con cientos de agentes, para 

detener a los principales capos de la droga: “Estos operativos son preestablecidos, dependiendo del lugar, del tipo de 
situación que se va a dar, es el número de agentes que enviamos. Habrá operativos pequeños, y otros, cuando se trate de 

delincuentes muy importantes o sean varios delincuentes en zonas muy complicadas, estaremos enviando contingentes hasta 
de 200 agentes por cada estado”. Jorge González Nicolás aseguró que la fuerza del estado se aplicará para proteger 

primordialmente a la población civil que se encuentre en medio de los enfrentamientos de estos grupos criminales, ya que es 

difícil evitar que los cárteles se enfrenten entre sí, sobre todo en regiones tan grandes como la sierra Tarahumara. Ante ello, 
el fiscal chihuahuense puntualizó: “Hemos logrado controlar Guadalupe y Calvo, Guachochi, Urique, Parral y cuando surge un 

brote de violencia que pueda poner en peligro a la sociedad, inmediatamente hay una respuesta. Mano a mano “Cuando a 
veces ellos en la sierra, en el monte, deciden enfrentarse dos células de la delincuencia organizada, nosotros tenemos 

nuestras prioridades, y la primera prioridad que tenemos es la de siempre cuidar y proteger a la gente de bien. “En este 

estado, cuando delincuentes se enfrentan, desde luego que acudimos porque son brotes de violencia, pero finalmente si ellos 
así dirimen sus controversias, la autoridad está enfocada a cuidar a la gente de bien”, expuso el fiscal de Chihuahua en 

entrevista. Histórico Golpe del Búfalo Hace 31 años, en el municipio de Jiménez, al sur de Chihuahua, tuvo lugar uno de 
los decomisos más cuantiosos al narcotráfico. Fue en una inmensa propiedad de Rafael Caro Quintero El 6 de noviembre de 

1984, unos 450 soldados ingresaron a un rancho del capo Rafael Caro Quintero, en la localidad de Búfalo, municipio de 
Jiménez, donde decomisaron campos enteros de mariguana La propiedad, de unas mil hectáreas, se ubica al sur de 

Chihuahua y está próxima a la zona conocida como el Triángulo Dorado, zona donde coinciden las fronteras de Chihuahua, 

Sinaloa y Durango, y donde se han disparado en los índices delictivos desde la fuga de Joaquín El Chapo Guzmán Sólo el 
primer día, los militares decomisaron dos mil toneladas de la droga y detuvieron a 500 personas. Al final de un operativo de 

varios días, la mariguana contabilizada, empaquetada y sembrada, fue de más de 10 mil 900 toneladas. El costo de la droga, 
de haber llegado al mercado negro de estupefacientes de Estados Unidos, hubiera sido superior al billón de pesos, según 

informó el entonces coordinador general de la Campaña contra el Narcotráfico, Jesús Antonio Sam López. “Los labriegos 

habían sido acarreados de diferentes estados del país mediante engaños y luego obligados por los narcotraficantes con 
amenazas de las armas, a descargar, limpiar y empaquetar la yerba”, informó Excélsior en su edición del 10 de noviembre de 

1984. “El ir y venir de los helicópertos, patrullas de la Policía Federal de Caminos, miembros del Ejército y agentes federales 
parecía no importar a los detenidos, quienes al ser entrevistados aseguraron que fueron sorprendidos por enganchadores, los 

que se aprovecharon de su ignorancia y necesidad para obligarlos a laborar”, relataron Rafael Medina y Roberto Meléndez, 

enviados de Excélsior. (Carlos Coria Rivas, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Se “manchó” la CIDH: Con 13 únicos casos, cuatro de los cuales tienen más de 40 años, entre los que se incluye el de los 

normalistas de Ayotzinapa de 2014, a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos le bastaron cinco días para escribir 
en sus “Observaciones preliminares”: Según la información recibida, los métodos de tortura más frecuentes son los golpes 

con puños, patadas con botas, macanas y culatas de armas en diversas partes del cuerpo, insultos, amenazas, humillaciones, 

presenciar y/o escuchar la tortura de otras personas, asfixia húmeda y seca, las descargas eléctricas, la desnudez forzada y la 
tortura sexual. En cuanto que la violación de derechos humanos la cometen solo servidores públicos, la CIDH se refiere a 

policías y/o militares, y afirma que eso padecen activistas, líderes sociales, defensores de derechos humanos, periodistas, 
migrantes y líderes indígenas, así como personas detenidas a fin de obtener confesiones de haber cometido delitos, pero no 

precisa las entidades en que ese delito se practica, y sostiene y afirma, sin sustentarlo, que es una práctica generalizada en 

todo el país. 
 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

“El Bronco”, los tiempos y AMLO:  Apenas terminó su larga fiesta de toma de posesión como el primer gobernador 
independiente de México y todo quedó listo para lanzar su proyecto presidencial, con el apoyo de los mismos que lo llevaron 

al gobierno de Nuevo León.Jaime Rodríguez es, en sí, un fenómeno que sabe que su fuerza está en seguir siendo candidato, 
más que gobernador, pues ahí es donde puede estar su debilidad y por eso con los que hicieron el diseño y apoyo del 

proyecto, lo seguirá siendo, pero ahora para la Presidencia de la República en las elecciones de 2018, siendo Andrés Manuel 

López Obrador el único que lo ha detectado y denunciado, porque se convierte en su principal oponente en su larguísima 
precampaña en la que ha cabalgado, también él, en solitario, sin ningún otro competidor que ahora le surge desde Monterrey 

con cierta proyección nacional que se va a encargar de extender. Por eso el tabasqueño carga ya todos los días contra el 
neoleonés, al que descalifica hasta por el delito de ser salinista, al que dice que vio en una entrevista de 5 minutos. López 

Obrador reparte descalificaciones entre la mafia del poder, los independientes que, asegura, no significan una opción ni una 

alternativa porque no cuestionan el principal problema que es la corrupción, no significan nada, ha dicho una y otra vez y ya 
con su nombre, y El Bronco al que tacha de corrupto en una reacción directa al emplazamiento del norteño exigiéndole que 

explicara cómo ha vivido en los últimos 10 años, desde que dejó el gobierno del Distrito Federal, tras el desafuero foxista en 
2005 que lo catapultó a la candidatura y a las puertas de Los Pinos. De paso, López Obrador, ha cargado contra el grupo de 

escritores, periodistas, intelectuales y políticos, que se han mostrado a favor de los candidatos independientes. 
 En fin, que el tabasqueño, que afirma que la tercera será la vencida, en 2018, ya no cabalga solo. 

Y eso no estaba en su bitácora. 

RETALES 
OTTO. Otto Granados Roldán, fue director de Comunicación Social en la primera mitad de la presidencia de Carlos Salinas, 

gobernador de Aguascalientes, dos veces embajador en Chile y fue llamado por Aurelio Nuño Mayer para hacerlo 
subsecretario; 

CORTE. Como el mes que viene el presidente Peña Nieto tiene que decidir las ternas para dos espacios en el pleno de la 

Corte, al fin de la gestión de Olga Sánchez Cordero y Juan Silva, se acentúan las presiones para dejar fuera al senador con 
licencia Raúl Cervantes; y 

INEGI. El relevo de Eduardo Sojo en el Inegi será con la autonomía con la que se han resuelto, por ejemplo, el Colegio de 
México y se está desarrollando en la UNAM. Y aunque aquí sí hay propuesta presidencial al Senado, ésta surgirá del mismo 

instituto, que se ha consolidado como institución y referente, igual que el Banco de México con Agustín Carstens. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que el alcalde electo de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, podrá patear fuera de la cancha, como quiere, los convenios con el 

gobierno de Graco Ramírez para el mando único, pero en cuanto se apruebe la reforma que se discute en el Senado no 
tendrá más opción que apechugar. 

 
Resulta que el proyecto de los senadores, que revisa el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Enrique Burgos, 

no deja espacios a la discrecionalidad y obligará a todos los estados y municipios a acatarla. 

 
Que más de un comensal quedó admirado al ver que en una discreta mesa cenaban el presidente del PAN, Ricardo Anaya, y 

el ex líder Gustavo Madero, sobre todo porque se distanciaron cuando el primero marginó al de Chihuahua de la coordinación 
en la Cámara de Diputados. 

 
Sin embargo, anoche ambos compartieron el pan con buen ambiente, relajados y empáticos, mientras que Santiago Creel, 

sentado en la misma mesa del restaurante Emilio, atestiguaba la reconciliación. 

 
Que los senadores Javier Lozano y Manuel Bartlett tuvieron otro round del pleito legal en que se enfrascaron desde 2012, 

cuando el primero demandó por daño moral al segundo, por vincularlo con un supuesto negocio de venta de energía eléctrica 
al ayuntamiento de Puebla. 

 

Después de una primera victoria legal de Lozano en 2013, ayer un juez federal le negó un amparo contra la sentencia previa 
que desestimaba su reclamo. Ahora todavía les resta apelar a la Suprema Corte y litigar el pago de los costes judiciales del 

proceso, así que seguirán enfrentados por un buen rato. 
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Que a propósito del Senado, hoy le espera una comparecencia dura a la nueva secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia 

Ruiz Massieu, como parte de la glosa del Informe. 

 
Entre los cuestionamientos que recibirá la canciller estarán incluidas las preguntas que un grupo de senadores recopiló de 

ciudadanos a través de Transparencia Mexicana, gracias a una iniciativa de Laura Rojas, Zoé Robledo, Alejandro Encinas y 
Mariana Gómez del Campo, entre otros. 

 

Que en la Marina se toman el tema de género en serio, de ahí que el almirante Vidal Soberón haya autorizado impartir un 
curso a los mandos en el Centro de Estudios Superiores Navales. 

 
Se trata de estudiar el enfoque de género en las operaciones de paz de la ONU, con apoyo de expertos de Holanda, España y 

Argentina. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Caída de pobreza: Nunca antes tanta gente había superado la pobreza extrema en el mundo, pero pocos lo saben porque 

es para algunos una verdad incómoda. La propaganda de algunos grupos nos ha hecho creer que el mundo es cada vez más 
pobre. Hace unos días Oxfam dio a conocer un informe en el que señalaba que 1 por ciento de la población de Latinoamérica 

concentra 41 por ciento de la riqueza y que en unos cuantos años tendrá más de 50 por ciento. "Los multimillonarios 
latinoamericanos incrementaron su riqueza en 21 por ciento de manera anual durante la última década mientras que el 

producto interno bruto de Latinoamérica creció en un promedio de 6 por ciento durante el mismo período" según la 
economista y coordinadora del informe Rosa Cañete. La confusión entre desigualdad y pobreza que promueven estos grupos 

sirve para hacer creer que la pobreza está aumentando. La verdad es otra, sin embargo. Quizá la desigualdad ha aumentado 

en el mundo, pero la pobreza extrema ha tenido en las últimas décadas la mayor caída de la historia. Este 4 de octubre el 
Banco Mundial anunció que la pobreza extrema se ubicará este año por primera vez debajo de 10 por ciento de la población 

del planeta, específicamente en 9.6 por ciento. Apenas en 2012 la cifra alcanzaba todavía 12.8 por ciento. Esta reducción se 
registró a pesar de que el rasero se ajustó de 1.25 a 1.90 dólares por persona al día. La mayor caída tuvo lugar en Asia 

oriental y Asia Pacífico, donde pasó de 7.2 por ciento en 2012 a lo que se espera sea 4.1 por ciento a fines de 2015. Si 

ampliamos el período en consideración, las cifras son todavía más impresionantes. El Banco Mundial apuntaba en 2013 que 
las personas en pobreza extrema habían pasado de la mitad de la población en los países en vías de desarrollo en 1981 a 21 

por ciento en 2010 a pesar de un incremento de 59 por ciento en la población de estas naciones. La pobreza ha sido, de 
hecho, la condición en la que ha vivido la mayor parte de la población del mundo a lo largo de la historia. En 1820 el 94 por 

ciento de los seres humanos, aun incluyendo a los países desarrollados, vivía en pobreza y 84 por ciento en pobreza extrema 

(ourworldindata.org). La introducción de la economía de mercado cambió esta realidad histórica y permite hoy considerar el 
sueño de eliminar la pobreza extrema del mundo para el 2030. El país que más ha ayudado a bajar la pobreza extrema ha 

sido China. Entre 1981 y 2010 un total de 680 millones de chinos escaparon de esta condición (The Economist, 1.6.13). Esto 
no se logró con políticas de asistencia a los pobres sino con la adopción de un sistema de libertad económica que remplazó el 

comunismo de Mao Zedong. Es verdad que la desigualdad ha aumentado en China, pero la reducción de la pobreza ha sido 
enorme. El contraste con México es notable. El gobierno mexicano aumentó su gasto público para combatir la pobreza de 15 

mil 888 millones de pesos en 1994 a 310,302 millones de pesos en términos reales en 2012 (Informe de gobierno 2013, 

anexo estadístico, p. 69). Pero ante la falta de crecimiento económico, la pobreza por ingresos general sólo bajó de 52.4 a 
52.3 por ciento y la extrema de 21.2 a 19.7 por ciento en ese período (Coneval). La experiencia nos dice que las políticas 

asistencialistas tienen poco o ningún efecto para combatir la pobreza. El arma eficaz es el crecimiento económico. Por eso si  
realmente queremos eliminar la pobreza extrema en México tendremos que favorecer la inversión y el crecimiento antes que 

los programas asistencialistas. Esto es una verdad incómoda porque no permite a los políticos comprar votos con subsidios ni 

a las ONGs obtener donativos. 
 

Bloqueos 
El poniente de la ciudad de México sufrió ayer severos congestionamientos por un bloqueo de un pequeño grupo que se 

opone al tren DF-Toluca. Nadie en el gobierno se atreve a calcular el costo en productividad y contaminación por los 
bloqueos. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Alianza Nuño-Beltrones? 
Durante los cambios del pasado domingo en la Secretaría de Educación, todos los reflectores apuntaban hacia los nombres de 

quienes ocuparían la subsecretarías y las direcciones de los canales de televisión 11 y 22, y uno de los nombramientos quedó 
en segundo plano pero tiene una lectura muy interesante. Como parte de su nuevo equipo de trabajo, el secretario Aurelio 

Nuño designó al ex diputado priísta Héctor Gutiérrez de la Garza, como titular de la estratégica Dirección General del Instituto 

Nacional de Infraestructura Física Educativa. Lo relevante, nos explican, es que don Héctor es uno de los hombres más 
cercanos al presidente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones. De hecho, nos dicen que muchos esperaban que don Héctor 

fuera nombrado en uno de los cargos principales dentro del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, sin embargo, se integró como 
uno de los altos mandos del secretario Nuño. ¿Un hecho casual o está naciendo una alianza Nuño-Beltrones?  

 
Y ahora, la visión de la ONU sobre DH  

La visita oficial a nuestro país del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Zeid Ra’ad Al-Hussein, tan sólo 

tres días después de que terminara la visita de la delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) 
que culminó con un choque de posturas con el gobierno, es vista en el Ejecutivo como una oportunidad para tener otra visión 

sobre el estado de este tema en el país. Nos comentan que antes de la visita del Alto Comisionado al país, el subsecretario de 
Derechos Humanos de Gobernación, Roberto Campa, le presentó el mes pasado un programa de iniciativas de leyes 

generales en materia de desaparición forzada y de tortura preparado por el gobierno mexicano y que pronto habrán de tener 

cauce legislativo. Además, nos aseguran que el Comisionado Ra’ad Al-Hussein ha dicho que el gobierno de México respondió 
puntualmente a las recomendaciones hechas por el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes integrado por la 

CIDH. Ante estos hechos esperan que el miércoles, cuando el funcionario de la ONU dé sus impresiones sobre la situación de 
los derechos humanos en nuestro país, tenga una postura “más objetiva” que la de la CIDH.  

 
La procuradora ante el pleno del Senado 

La titular de la PGR Arely Gómez tiene una cita el próximo jueves en el Senado de la República. La senadora con licencia 

llegará a ver a sus ex compañeros para comparecer, y no se espera precisamente un día de campo. Con casos a cuestas 
como el de la fuga de El Chapo, los procesos penales en curso por Ayotzinapa y Tlatlaya, y las recientes extradiciones de 

capos a Estados Unidos, doña Arely tendrá una importante comparecencia por la glosa del Tercer Informe de Gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto. Pero el dato destacable es que la procuradora acudirá a comparecer ante el pleno. Otros 

titulares de la PGR, nos hacen ver, habían comparecido ante comisiones del Senado, lo que permite un encuentro más 

controlado. Así que doña Arely se inscribirá en esa corta lista, pues el primero que compareció ante el Pleno fue el ex 
procurador Jorge Madrazo Cuéllar y desde entonces ya llovió. 

 
Luna de miel entre PRD y PAN en Michoacán 

De visita en su estado natal, Michoacán, el coordinador parlamentario del PAN, Marko Cortés, prometió al gobernador Silvano 

Aureoles buscar la asignación de un presupuesto con el mayor número de recursos posibles, que permitan cumplir con éxito 
los compromisos hechos en campaña, toda vez que hay una crisis profunda en las arcas del estado y un grave déficit 

educativo, nos comentan. Don Marko también le advirtió al perredista, que así como lo apoyarán, también serán los primeros 
en denunciar los desvíos del gobierno estatal en caso de que los hubiera. Buena relación entre paisanos azules y amarillos. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LUEGO del jaleo que armó la CIDH, esta semana los ojos están puestos en la visita del Alto Comisionado de la ONU para los 

Derechos Humanos. 

 
AYER, Zeid Ra’ad Al Hussein tuvo un encuentro clave: se reunió con el ombudsman Luis Raúl González Pérez, quien lo recibió 

con todos lo honores en la sede de la CNDH en la calle de Cuba. 
 

EL MEXICANO se hizo acompañar, entre otros, por José Larrieta, el encargado de investigar el caso de los normalistas de 
Ayotzinapa. Y es que el tema de las desapariciones forzadas fue uno de los principales que abordó con el príncipe jordano. 

 

UNO DE los temas que más interesó a Al Hussein fue si el presidente de la CNDH compartía lo dicho por los comisionados de 
la CIDH sobre que en México existe una crisis generalizada en materia de derechos humanos. 
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AL RESPECTO, González Pérez le explicó que sí, en efecto, esa es la situación pero sólo en algunas regiones del país. No en 

todo el territorio nacional. 
 

DEL PLATO a la boca se cae la candidatura. Y si no lo creen, que le pregunten a Alejandro Murat. 
 

EL TITULAR del Infonavit ya se sentía amarrado para ser el abanderado del PRI en 2016, gracias a una reforma que relajó el 

requisito de residencia para ser gobernador de Oaxaca. 
 

SIN EMBARGO, la Suprema Corte invalidó la ley que bajó de cinco a tres años de residencia efectiva, por lo que ahora el 
futuro de Murat está en el aire. Y eso tiene muy contentos a muuuchos priistas que también sueñan con ser los nuevos 

Benitos Juárez. 
 

NADIE SABE para quién trabaja… ni para quién sienta jurisprudencia. 

 
OH, PARADOJAS del mundo judicial, el panista Javier Lozano sufrió un revés en los juzgados ante Manuel Bartlett debido a un 

antecedente establecido en el juicio… ¡de otro panista! 
 

RESULTA QUE Lozano demandó en 2012 por daño moral a su paisano, luego de que éste lo tildara de “fascista” y “asesino”. 

En primera instancia ganó, pero en la apelación Bartlett le dio la vuelta al invocar una sentencia de la SCJN en un juicio 
similar contra Germán Martínez. 

 
FUE en 2006 cuando el ex presidente panista fue demandado también por daño moral -y por el propio Bartlett- en un proceso 

que duró ¡seis años! y al final del cual los ministros fallaron en favor de la libertad de expresión del michoacano. 
 

ASÍ QUE en aquella vieja afrenta Bartlett no encontró quién se la hizo, pero sí quién se la pagara. 

 
EL QUE de plano se esfumó fue Rodrigo Medina. Al ahora ex gobernador de Nuevo León no se le ve desde la medianoche del 

sábado, cuando asumió el cargo Jaime Rodríguez. 
 

CUENTAN QUE puso pies en polvorosa después de que “El Bronco” soltara aquello de “se les acabó la fiesta a los bandidos”. 

Medina decidió dejar plantado a su sucesor en la ceremonia de entrega de las llaves del despacho y prefirió acompañar a 
Miguel Osorio Chong de regreso al aeropuerto de Monterrey. ¿De qué hablarían? 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
Milenio                                                Criterio 

 
 

 


